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Трудящиеся города и деревни! Еще шире развер
нем всенародное социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение народнохозяйственного плана 
1959 года—первого года семилетки!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1959 года).

НА ПЕРВОЙ СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Утреннее  з а с е д а н и е  
14 а п р е л я  1959  г о д а

14 апреля посланцы народов 
Российской Федерации —  депутаты 
Верховного Совета РСФСР заполнили 
Большой Кремлевский дворец. Здесь 
приступила к  работе первая сессия 
Верховного Совета РСФСР пятого 
созыва.

В 10 часов утра в правительст
венных ложах появляются товарищи 
А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, 
Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлов, 0. В. Куусинен, 
Н. А. Мухитдинов, М. А. Суслов, 
Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, 
П. Н. Поспелов, А. П. Кириленко, 
А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский. 
Депутаты и гости встречают их бур' 
ными, продолжительными аплодис
ментами. Все встают.

Сессию открывает один из ста
рейших депутатов академик 
К. М. Быков.

Состоявшиеся 1 марта выборы в 
Верховный Совет РСФСР, Верховные 
Советы автономных республик и 
местные Советы' депутатов трудя- 
п(ихся, говорит он, прошли Б обста
новке огромного политического и 
трудового подъема, вызванного исто
рическими решениями XXI съезда 
Коммунистической партии. Первая 
сессия Верховного Совета РСФСР 
пятого созыва начинает свою работу 
в знаменательное время. Наша стран
на вступила в новый исторический 
период своего развития, в период 
развернутого строительства комму
нистического общества. Мы, депута^- 
ты  Верховного Совета Российской 
Федерации, говорит в заключение 
К. М. Быков, с честью оправдаем 
доверие народа, отдадим все наши 
силы, знания и опыт делу построе
ния коммунизма, будем служить на
шему народу так, как этому учил 
великий Ленин, как учит нас род
ная Коммунистическая партия.

Депутат К. М. Быков объявляет 
первую сессию Верховного Совета 
РСФСР пятого созыва открытой. .

По поручению Совета старейшин 
депутат Г. И. Попов предлагает из
брать Председателем Верховного Со
вета РСф СР дйутата 'В . И. Прохо
рова —  секретаря ВЦСПС. Сессия 
единогласно принимает это предло
жение

Заседание продолжается под 
председательством В. И. Прохорова. 
Избираются восемь заместите
лей Председателя Верховного Со
вета —  депутаты К. М. Быков, 
Г. К. Камалеев, В. Н. Корнеев, 
А. П. Мамонтова, В. С. Мокрин- 
ский, Ф. Я. Низамова, С. Т. Пузи
ков, Ш. М. Шамхалов.

Принимается следующий порядок 
дня работы сессии:

1. Выборы Мандатной комиссии 
Верховного Совета РСФСР.

2. Избрание постоянных комис
сий Верховного Совета РСФСР.

3. Об укреплении связи шко.лы с 
жизнью и дальнейшем развитии си
стемы народного образования в 
РСФСР.

4. Утверждение Указов Президиу
ма Верховного Совета РСФСР.

5. Избрание Президиума Верхов
ного Совета РСФСР.

6. Образование Правительства 
РСФСР— Совета Министров РСФСР.

Сессия единогласно избирает 
Мандатную комиссию в составе 
15 человек. Председателем комиссии 
избран депутат А. С. Трофимов.

Затем избираются постоянные ко
миссии Верховного Совета РСФСР. 
Это —  комиссия законодательных 
предположений, состоящая из 
15 человек, председатель —  депу
тат В. И. Крестьянинов; бюджетная 
комиссия из 31 человека, председа
тель —  депутат А. С. Борисенко; 
комиссия по иностранным делам в 
составе 11 человек, председатель
—  депутат П. Н. Поспелов; комис

сия по промышленности и транспор
ту в составе 25 человек, предсе
датель —  депутат А. И. Шибаев; 
комиссия по сельскому хозяйству в 
составе 25 человек, председатель—  
депутат В. А. Карлов; комиссия по 
народному образованию и культуре 
в составе 25 человек, председатель
—  депутат А. Т. Гнедов; комиссия 
по здравоохранению и социальному 
обеспечению из 25 человек, пред
седатель —  депутат А. П. Бурда
кова.

После избрания постоянных ко
миссий сессия переходит к  обсулг 
дению следующего вопроса повестки 
дня —  «Об укреплении связи шко
лы с жизнью и дальнейшем' разви
тии системы народного образования 
в РСФСР».

По этому вопросу заслушиваются 
три доклада: «О перестройке общего 
среднего образования», «О профес
сионально-техническом образова
нии», «О высшем и среднем специ
альном образовании».

Слово для доклада «О перестрой
ке общего среднего образования в 
РСФСР» предоставляется Министру 
просвещения республики Е. И. Афа
насенко.

В целях успешного выполнения 
советской школой задач обучения и 
воспитания подрастающего поколе
ния в новых исторических усло
виях, говорит Министр, Централь^ 
ный Комитет Коммунистической 
партии Советского Союза разработал 
программу дальнейшего развития 
системы народного образования в 
нагаей стране. Сущность этой про
граммы и конкретные пути пере
стройки советской школы, как из
вестно, были изложены в выступ
лении товарища Н. С. Хрущева на 
Х Ш  съезде ВЛКСМ, в его заПиске 
Президиуму ЦК КПСС и в тезисах 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «Об укреплении связи школы 
с жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
стране».

Состоявшаяся в конце прошлого 
года сессия Верховного Совета СССР 
полностью одобрила эти тезисы и 
приняла соответствующий Закон, во 
исполнение которого составлен свод
ный план перестройки школьного 
образования в Российской Федера
ции. Планом предусматривается, 
что существующие в настоящее вре
мя семилетние школы в течение 
ближайших трех лет, начиная с бу
дущего учебного года, будут реор
ганизованы в восьмилетние, за ис
ключением мелких семилетних 
щкол, которые не имеют и не будут 
иметь необходимых контингентов 

учащихся и должны быть преобра
зованы в начальные школы. Часть 
средних школ в городах и крупных 
цайонных центрах также будет по
степенно реорганизована в восьми
летние школы. Существующие на
чальные школы сохраняются в со
ставе 1— 4 классов.

Значительно должны возрасти за 
это время контингенты учащихся. В 
1965— 66 учебном году в 1— 4 
классах будет обучаться 10.407,3 
тысячи учащихся, а в 5 — 8 клас
сах —  9.651,7 тысячи учащихся.

Начиная с 1959— 60 учебного 
года, в течение 3 — 5 лет старшие 
классы существующих десятилетних 
школ необходимо будет преобразо
вать в различные типы городских и 
сельских средних общеобразователь
ных школ. Сеть всех школ второго 
этапа в 1965— 66 учебном году 
составит 21.793 против 19.024 в 
этом году, а количество учащихся 
9— 11 классов в них будет равно 
4.643,8 тысячи против 2.252,1 ты
сячи в нынешних 8 — 10 классах..

Особенно широкое развитие в те
кущем семилетии получат вечерние 
(сменные) средние общеобразова
тельные школы. В них будут полу
чать образование миллионы моло
дых людей, работающих на произ
водстве. Этим школам принадлежит 
очень важная роль в деле дальней
шего повышения культурно-техни
ческого уровня рабочего класса и 
колхозного крестьянства. К  1965—  
66 учебному году сеть вечерних 
(сменных) средних школ в городах 
и рабочих поселках предполагается 
довести до 5.718, а число учащихся 
в них —  до 1.889 тысяч. В сель
ской местности в 1965— 66 учеб
ном году ‘  будет 5.798 вечерних 
(сменных, сезонных, заочных) сред
них школ с числом учащихся в 
741,2 тысячи.

Большим стимулом для получе
ния работающей молодежью полного 
среднего образования будет иметь 
решение Правительства об установ
лении для успешно обучающихся 
без отрыва от производства сокра
щенного рабочего днд. или сокра
щенной рабочей недели.

С будущего года начнется преоб
разование сети средних десятилет
них школ (их старших классов) в 
средние общеобразовательные тру
довые политехнические школы с 
производственным обучением. Эту 
реорганизацию предполагается осу- 
шествить в течение четырех лет.

При перестройке системы школь
ного образования большое развитие 
должны получить школы-интерна
ты, завоевавшие всеобщее призна
ние у населения. В зависимости от 
местных условий школы-интернаты 
могут организовываться как по 
типу восьмилетних школ, так и по 
типу средних школ с производствен
ным обучением. Е 1965 году коли
чество воспитанников в школах- 
интернатах республики должно со
ставить 1.3,50 тысяч человек.

Широкое распространение в горо
дах и крупных населенных пунктах 
должны получить также восьми
летние школы продленного дня, ко
торые станут играть большую роль 
в осуществлении всеоби1его восьми
летнего обучения и в оказании по
мощи семье в воспитании детей.

Министерством просвещения 
РСФСР разработаны проекты поло
жений всех типов школ и проекты 
учебных планов и программ. В на- 

i стоящее время эти документы широ

ко обсуждаются среди учительства 
и общественности. Проекты учебных 
планов и программ для всех типов 
новых школ, подчеркивает Министр, 
не только не допускают снижения 
достигнутого в настоящее время 
уровня среднего образования, а, 
напротив, повышают его.

Существенные изменения долж
ны произойти в организации и ме
тодах учебной и воспитательной ра
боты. Школа должна прививать 
своим учащимся любовь к  знаниям, 
к труду, уважение к  людям труда, 
формировать у учащихся коммуни
стическое мировоззрение и коммуни
стическую нравственность, приви
вать навыки культурного поведения 
и воспитывать их в духе беззавет
ной преданности партии. Родине и 
народу, в духе пролетарского ин
тернационализма.

Министр напоминает далее, что 
Российская Федерация —  многона
циональная республика. Обучение в 
ее школах ведется на 46 языках. 
Поэтому особое внимание при пере
стройке народного образования, го
ворит он, уделяется национальным 
школам. В основу учебных планов 
общеобразовательных национальных 
школ должны быть положены 
учебные планы соответствующих 
типов школ с русским языком o6yj 
чения. При этом каждой автономной 
республике и области должно быть 
предоставлено право, исходя из на
циональных особенностей, вносить в 
учебные планы те или иные изме
нения.

Осуществление Закона о пере
стройке школы обязывает нас ко
ренным образом улучшить подго
товку учительских кадров в педаго
гических институтах и университе
тах. Причем в педагогических ин
ститутах впредь должна осущест
вляться подготовка учительских 
кадров не только для 5— 11 клас
сов, но и для 1— 4 классов. Подго
товка учителей по предметам про
фессионально-технического обучения 
будет орга1|изована на вновь созда
ваемых в Педагогических институ
тах индустриально-педагогических и 
агропедагогнческих факультетах. 
Серьезная работа 'должна быть про
ведена и по повышению квалифика
ции учителей.

Министр останавливается на воп
росах, связанных с укреплением 
учебно-материальной б.азы школ. В 
предстоящем семилетии на школьное 
строительство предусматривается 
израсходовать 11 миллиардов 128 
МИЛ.1ИОНОВ рублей с вводом в дейст
вие 2.794 тысяч ученических 
мест.

Осуществление перестройки шко
лы потребует коренного улучшения 
руководства делом народного обра
зования как со стороны Министер
ства просвещения РСФСР, так и со 
стороны его органов на местах. На
ша задача состоит в том, гово
рит тов. Афанасенко, чтобы бы
стрее преодолеть все имеющиеся 
недостатки и поднять работу Мини
стерства и его местных органов на 
уровень новых задач, поставленных 
партией и Правительством.

После этого с докладом «О про
фессионально-техническом образо
вании в РСФСР» выступает заме
ститель начальника Главного уп
равления трудовых резервов при 
Совете Министров СССР А. Ф. Бор- 
дадын.

Чтобы выполнить грандиозную 
программу освоения новых районов 
с богатейшими природными ресурса
ми, построить и ввести в эксплуа
тацию большое количество фабрик, 
заводов, шахт, электростанций и 
других предприятий, а также обес
печить дальнейший рост сельскохо
зяйственного производства, говорит 
докладчик, потребуется значитель
ное число новых рабочих.

Исходя из .этого, говорит далее 
А. Ф. Бордадын, в рассматриваемом 
на сессии проекте Закона отмечает
ся необходимость широкого развития 
подготовки рабочих и тружеников 
сельского хозяйства высокой ква
лификации в профессионально-тех
нических учебных заведениях, а 
также улучшения качества обучения 
рабочих непосредственно на произ
водстве.

По предложениям краевых н об
ластных организаций РСФСР наме
чается принять в 1959— 1965 го
дах в профессиональные учебные 
заведения трудовых резервов, нахо
дящиеся на территории республики, 
свыше 4.580 тысяч человек, или 
на 1.907 тысяч человек больше, 
чем за семь предыдущих лет. Это 
потребует значительного расшире
ния сети учебных заведений трудо
вых резервов. За семилетие долж
но быть вновь открыто в республи
ке около 970 новых профессиональ
но-технических училищ с контин
гентом учащихся 350 тысяч чело
век. Высокими темпами должно ра.з- 
виваться профессионально-техниче

ское образование в восточных и се
верных районах, страны.

Докладчик отмечает, что сущест
вующие в настоящее время различ
ные формы подготовки рабочих кад
ров еще отстают от возросших за
просов народного хозяйства, и под
робно рассказывает о профессио
нально-технических училищах, ко
торые явятся стационарными учеб
ными заведениями, специально 
предназначенными для систематиче
ской подготовки квалифицирован
ных рабочих.

Сейчас разрабатывается проект 
Положения о городских и сельских 
профессионально-технических учи
лищах. Уже составлен . план изда
ния на 1960— 1965 гг. учебников 
и учебных пособий около 2.000 
наименований, выпуска 150 учеб
ных фильмов.

В докладе много места отведено 
вопросам расширения производст
венной деятельности профессиональ
но-технических учебных заведений 
трудовых резервов.

Дальнейшее увеличение объема 
производственной деятельности бу
дет способствовать улучшению ка
чества производственного обучения. 
В связи с ростом материального 
благосостояния трудящихся создает
ся возможность заменить полное го
сударственное обеспечение учащихся 
профессионально-техническ1пх учи
лищ и ввести выплату ученической 
заработной платы. Полное государ
ственное обеспечение будет сохра
нено лишь для учащихся —  сирот, 
воспитанников детских домов и де
тей многодетных родителей.

Докладчик сообщает, что по ори
ентировочным данным Госплана, за 
семилетку в Российской Федерации 
допо.тнительно потребуется около 
пяти с половиной миллионов рабо
чих, которым следует дать профес
сиональную подготовку. Преобразо
вание действующих в РСФСР npoj 
фессирнальных учебных заведений 
предполагается закончить в 1963 
году с тем, чтобы тщательно подго
товить по каждому учебному заве
дению необходимую учебно-техниче
скую базу. Часть действующих учи
лищ и школ трудовых резервов необ
ходимо сохранить до 1963 года, 
чтобы дать возможность молодежи, 
которая еще будет в.,, атц. .годы 
оканчивать десятилетние общеобра
зовательные школы,, поступать в 
технические училища, а подросткам, 
окончивщим семилетнюю школу, 
поступать в ремесленные училища 
и школы ФЗО.

Подчеркивая, что важнейшей за
дачей городских и сельских про
фессионально-технических училищ 
является коммунистическое воспи
тание учащихся, докладчик говорит 
в связи с этим об огромной роли 
комсомола.

Далее А. Ф. Бордадын говорит, 
что широкое развитие профессио
нально-технического образования 
молодежи значительно увеличивает 
потребность в мастерах и препода
вателях. Намечено расширить сеть 
техникумов трудовых резервов в 
РСФСР до 33 —  в 1965 году. 

Около 20 тысяч специалистов со 
средним образованием потребуется 
на должности мастеров производст
венного обучения. Понадобится так
же около 15 тысяч специалистов с 
высшим образованием для работы 
преподавателями специальных дис
циплин.

Докладчик останавливается на 
том, что де.тается сейчас для улуч

шения подготовки рабочих непосред
ственно на производстве, говорит 
об организации широкой сети вечер
них профессионально-технических 
училищ, индивидуальном обучении 
на краткосрочных курсах, отмечает 
исключительно большое значение 
планирования всего дела профес
сиональной подготовки и трудоусг 
ройства молодежи.

Многотысячный коллектив работ
ников профессионального _ образова
ния, говорит в заключение
A. Ф. Бордадын, отдаст все свои 
силы, знания и опыт, чтобы с че
стью разрешить новые задачи в об- 
.ласти профессионально-технического 
обучения и коммунистического вос
питания поколения молодых рабо
чих, поставленные XXI съездом naj 
шей славной Коммунистической 
партии.

С докладом о высшем и среднем 
специальном образовании в РСФСР 
выступил первый заместитель Ми
нистра высшего образования СССР
B. Н. Столетов.

Российская Федерация, говорит 
док.ладчик, располагает разветвлен
ной сетью высших и средних спе
циальных учебных заведений. В 
республике, сегодня действует 420 
вузов, в которых насчитывается 
1.333 тысячи студентов. В средних 
специальных учебных заведениях в 
настоящее время обучается 1.129 
тысяч человек. В количественном 
отношении выпуски достигли уров
ней, удовлетворяющих современным 
требованиям жизни. Но структура 
выпусков по специальностям, отме
чает док.чадчик, нуждается в повсе
дневном совершенствовании. Путь 
совершенствования высшей и сред
ней специальных школ указан в из
вестных документах Центрального 
Комитета Коммунистической партии, 
единодушно одобренных XXI съездом 
партии.

Тов. В. Н. Столетов говорит о не
обходимости сочетания теоретиче
ской и практической деятельности. 
В борьбе за выполнение решений 
нашей партии коллективы студен
тов, профессоров и преподавателей 
стремятся как можно теснее связать 
собственную деятельность с жизнью 
фабрик, заводов, колхозов и совхо
зов. Ряд вузов создал факультеты, 
работающие непосредственно на 
предприятиях.

Кооперация коллективов пред
приятий и вузов существенно по
влияет на состав студентов, на ка
чество их подготовки, на научно
педагогическую деятельность выс
ших учебных заведений, на ра,зви-г 
тие научной работы.

Создание факультетов на пред
приятиях будет подчинено строгому 
п.тану, с определенной целевой 
установкой: рационально, обоснован
но разместить институты, факульте
ты высшего образования по терри
тории республики так, чтобы они 
могли опереться на крупные, пере
довые в техническом отношении 
предприятия, и следует обеспечить 
каждый факультет высококвалифи
цированным профессорско-препода
вательским составом,

В известной записке товарища 
Н. С. Хрущева в Президиум ЦК 
КПСС содержится пред.чожение о 
создании заводов-втузов. Предложе
ние вызвало большой интерес как 
в среде ученых, так и работников 
промышленности. Уже положено на
чало осуществлению предложения.

Докладчик говорит далее об орга
низации обучения молодежи без от
рыва от производства. В текущем 
учебном году из 1.333 тысяч сту
дентов, занятых в вузах Российской 
Федерации, без отрыва от производ
ства обучается 633,3 тысячи. В 
ближайшие годы этот контингент, 
как это предусматривают директивы 
партии и правительства, значитель
но возрастет. Вузы республики на 
обучение без отрыва от производст
ва в 1957 году приняли 127 тысяч 
человек, а в 1959 году примут не 
менее 165— 170 тысяч человек.

I Первостепенное государственное 
значение приобретает задача совер
шенствования системы заочного и

■ вечернего образования с целью су
щественного по'вышения качества 
подготовки специалистов. В настоя
щее время Министерство высшего 
образования СССР заканчивает раз
работку проекта новой организации 
сети заочного и вечернего образова
ния. Вечерняя и заочная формы об- 
разевания будут расти и развивать
ся в тесном единении с очными ву-

I зами. 
i ^I Новая система организации выс

шего образования, говорит доклад- 
I чик, обеспечивает наилучшие усло- 
: ВИЯ развития способностей совет

ской молодежи и ее научного обра- 
I зования.

Министерство высшего образова
ния СССР разработало графики 
учебного процесса по специально
стям. Эти графики позволяют ясно 
представить, как сложится путь на
шей молодежи, стремящейся полу
чить высшее образование. Начиная 
с 1959— 60 учебного года, первые 
курсы всех высших учебных заведе
ний переводятся на новую систему 
обучения. Следовательно, на многих 
факультетах педагогический процесс 
будет организован на основе соеди
нения. обучения с производительным 
трудом.

Далее тов. Столетов останавли
вается на вопросах среднего спе
циального образования.-

Применительно к  каждой группе 
однородных специальностей, говорит 

' он, разработаны графики учебного 
процесса в средних специальных 
учебных заведениях. По большому 

; ряду специальностей подготовка 
I кадров будет вестись без отрыва от 
' производства в течение всего срока 
j обучения, путем вечернего и заоч- 
i него образования. По ряду специаль- 
I ностей получит распространение та- 
; кая организация учебного процесса,
■ в котором периоды обучения без от

рыва от производства чередуются с ' 
периодами обучения с отрывом от : 
производства. По ряду специально- | 
стей подготовка молодых рабочих i 
будет проводиться на основе сочета
ния теоретического обучения' с 
практической работой в цехах, ма
стерских и хозяйствах учебных за
ведений, выпускающих товарную 
продукцию силами учащихся.

Повседневно пользуясь всепобеж
дающим марксистско-ленинским 
учением, заявил в заключение тов. 
Столетов, высшая школа давала и 
будет давать нашей Родине специа- | 
листов, целью жизни которых яв
ляется последовательное осущест
вление на практике программы ве- • 
ЛИКОЙ и непобедимой Коммунисти
ческой партии Советского Союза.

На этом утреннее заседание сес
сии закончилось.

Я 1

Завод «Томкабель».
На снимке (слева направо): бри

гадир коллектива, борющегося за 
звание бригады коммунистическо
го труда, Людмила Чуприкова н 
член бригады Евгения Колпашни- 
кова. В дни предмайского сорев
нования они выполняют норму на 
150 процентов.

Фото Ф. Хитриневнча.

В е ч е р н е е  з а с е д а н и е  
14 а п р е л я  1959  г о д а

Поездка Председателя 
П резкдиу1!11а Верховного 

народного ооОрания 
КНДР Цой Ен Гена 

по С оветскому Союзу
СТАЛИНГРАД, 13 апреля. (ТАСС)* 

Вчера Председатель Президиума 
Верховного народного собрания 
КНДР Цой Бн Ген и сопровождаю
щие его лица знакомились с горо- 
дом-героем. На Площади павших 
борцов высокий гость возложил ве
нок у  подножия памятника героям, 
павшим в боях за Царицын— Ста
линград. Затем тов. Цой Ен Ген и 
его спутники побывали на леген
дарном Мамаевом кургане, соверши
ли поездку на Сталинградскую ГЭС 
и в город Волжский.

Вечером 12 апреля председатель 
исполкома Сталинградского город
ского Совета депутатов трудящихся 
А. В. Дьшкин ..дал обед в честь 
Председателя Президиума Вепховно- 
го народного собрания КНДР Цой Ен 
Гена.

Утром 13 апре.тя тов. Цой Ен Ген 
и сопровождающие его лица из 
Сталинграда отбыли в Ленинград. 
Проводить гостей в аэропорт приеха
ли сотни представителей партийных, 
советских и общественных организа
ций, трудящиеся города-героя. Пе
ред отъездом председатель исполко
ма городского ■Совета депутатов тру
дящихся А. В. Дынкнн и Председа
тель Президиума Верховного народ
ного собрания КНДР Цой Ен Ген 
обменялись речами.

В память о пребывании в Сталин
граде тов. Цой Ен- Ген подарил Ста
линградскому городскому (Совету де
путатов трудящихся Красное знамя 
Президиума Вер.ховного народного 
собрания КНДР,

ЛЕНИНГРАД, 13 апреля. (ТАСС). 
Сегодня в Ленинград из Сталинграда 
прибыли Председатель Президиума 
Верховного народного собрания Ко
рейской Народно-Демократической 
Республики Цой Ен Ген и сопровож
дающие его лица.

Высокого гостя на аэродроме 
встречали сотни ленинградцев. Ко
рейских гостей сердечно привет
ствовал председате.чь исполкома Ле
нинградского городского. Совета 
Н. И. Смирнов. С ответной речью 
выступил тов. Цой Ен Ген.

На вечернем заседании сессии 
начались прения по заслушанным 
докладам.

Первым : выступает депутат 
Е. К. Рагозин (Москва). Трудящиеся 
столицы, заявил он, воспринимают 
перестройку школы как новое про' 
явление заботы партии о воспита
нии и обучении подрастающего по' 
колония. Оратор сообщает, что в 
минувшем году производственную 
практику в промышленности, строи
тельстве и сельском хозяйстве 
проходи.то около 80 тысяч школьни
ков. В этом году только на про
мышленных предприятиях проходит 
практику 31 тысяча учащихся. Де
путат ставит вопрос о создании в 
Москве высших учебных заведений 
для подготовки инженеров по спе
циальностям приборостроения, вы
числительной техники, радиоэлек
троники и автоматики.

Слово берет депутат И. И. Бирю
ков (Горьковская об.тасть). Он гово
рит о большой работе, которая про
водится в области по перестройке 
ШКО.ЧЫ. Он предлагает энергичнее 
строить ШКО.ЧЫ за счет привлечения 
местных средств. За счет средств

колхозов, а также отчислений от 
прибылей промысловой кооперации 
было только в прошлом году по
строено 111 школьных зданий, П  
школьных интернатов и 49 учеб
но-производственных мастерских. За 
счет средств сельхозартелей и дру
гих местных источников области 
намечается в ближайшие два— три 
года построить не менее 200 школ.

О большом внимании, которое 
уделяют вопросу перестройки сред
ней школы партийные, советские и 
общественные организации Сверд
ловской области, рассказал депутат 
И. Н. Богачев (Свердловская об
ласть). Он говорил также о необхо
димости лучше поощрять молодых 
рабочих, повышающих свои знания, 
о дальнейшем совершенствовании 
вечерних и заочных форм образова
ния. Настала пора образовать в 
крупных промышленных центрах 
политехнические заочные институ
ты. Он предлагает организовать за
воды-втузы на базе таких круп

ных предприятий, как «Уралмашза- 
вод», Нижне-Тагильский металлур
гический комбинат.

Для привлечения учащихся к  об

щественно-полезной работе и при
вития им трудовых навыков, гово
рит депутат К. Ф. Фасеев (Татар
ская АССР), в этом году организует
ся 172 учебно-опытных хозяйст
ва. Широкое распространение в 
республике получили школьные 
строительные бригады. Это хорошее, 
ценное начинание необходимо все
мерно поддерживать ■ и развивать. 
Оратор высказывается за перестрой
ку  программ по русскому языку для 
национальных школ.

Депутат А. П. Бойкова (Ленин
град) говорит о связи обучения с 
производительным трудом в ленин
градских школах. Сейчас это осу
ществляется в 16 школах города. 
Оратор рассказывает об интересно.м 
опыте содружества ученических 
бригад с бригадами коммунистиче
ского труда металлического завода.

В прениях выступили также де
путаты В. Н. Корнеев (Воронежская 
область), С. А. Ефремов (Удмуртская 
АССР), А. П. Субботина (Ставро
польский край).

На этом вечернее заседание за
кончилось,

(ТАСС).

100 СВЕРХПЛАНОВЫХ 
КОМБАЙНОВ- 

В ПОДАРОК ПЕРВОМАЮ
РОСТОВ-на-ДОНУ, 14 апреля. 

(ТАСС). Цервомайские Цризывы ЦК 
КЦее вызвали у трудящихся Дона 
новый подъем соревнования в честь 
дня международной пролетарской 
солидарности.

Коллектив завода «Ростсельмаш» 
решил к  Ццрвому мая выпустить 
100 самоходных комбайнов «СЕ-3» 
сверх апрельского плана.

Через каждые 10 минут с глав
ного конвейера завода сходит но
вый самоходный комбайн.

Высокой производительности ком- 
байностроители добиваются путем 
лучшего использования техники и 
производственных резервов. Совер
шенствуются процессы обработки 
деталей и монтажа оборудования 
комбайна. Большой вк.чад вносят 
рационализаторы завода.

, С начала года коллектив «Рост-, 
сельмаща» выпустил сверх плана 
более 200 самоходных комбайнов и 
настойчиво борется за выполнение 
обязательств, принятых в предмай
ском соревновании.
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На третьем строительном участке УНР-787 в дни предмайского соревнования успешно тру
дится бригада каменщиков тов. Сабанцева. Бригада в марте вьшо лнила два месячных задания.

На снимке (слева направо): бригадир Николай Сабанцев, 
Алексей Татыржа, Павел Клевд ов и Алексей Алексеенко.

члены бригады Александр Шавернев,
Фото Ф. Хитриневича.

СДЕЛАЕМ ПЕРВУЮ ВЕСНУ СЕМИЛЕТКИ 
ВЕСНОЙ ВЫСОКОЙ АГРОТЕХНИКИ

Получим не менее 14 центнеров зерна с каждого 
гектара!— решили хлеборобы Бакчарского района

БУДЕМ

КАК МЫ 5ЫПОЛНЯЕМ ПРИНЯТЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТБА

Выполнение обязательств—в центр  
внимания парторганизаций

Трудящиеся нашего района, ка к  и 
все советские люди, с огромным 
удовлетворением встретили истори
ческие решения XXI съезда КПСС. 
Подсчитав свои резервы и возмож
ности, труженики сельского хозяй
ства района в текущем году 
решили производство мяса в ко.чхо- 
зах увеличить в 2,13 раза, продажу 

его государству— в 2,37 раза; вало
вое производство молока увеличить 
на 31 процент, а продажу его го
сударству —  на 28 процентов по 
сравнению с 1958 годом. Производ
ство яиц решено увеличить в 3,6 
раза, шерсти —  на 42 процента.

Итоги первого кварта.ча свиде
тельствуют о том, что правления и 
парторганизации многих колхозов 
проделали значительную организа
торскую и политическую работу, су
мели обеспечить успешное выпо.тне- 
ние планов производства продуктов 
животноводства и продажи их го
сударству. Ко.чхозники сельхозарте
ли «Советская Россия», где предсе
дателем тов. Долгов, секретарем 
парторганизации тов. Карпенко, 

квартальный план продажи мяса го
сударству выполнили на 145,7 про
цента, молока —  на 163,6 процен
та. Члены се.чьхозартели «Про
гресс» (председатель тов. Мазалов, 
секретарь парторганизации тов. Во
ротников) план продажи мяса го
сударству выполнили на 169 про
центов, молока —  на 113 процен
тов, яиц —  на 271 процент.

Больше всех в районе сдал госу
дарству мяса колхоз «Искра» (пред
седатель т. Брок, секретарь партор
ганизации тов. Лазарев). Кварталь
ный план продажи мяса он перевы
полнил в три раза.

Передовые доярки М. А. Котелы 
никова (колхоз «Советская Рос
сия»), М. Н. Шеметова, Е. К. Гро
шева, Лига Ракине, Майга Ракине 
(колхоз имени Жданова), Е. Я. Каф- 
танова (колхоз «Прогресс») и мно
гие другие надоили в первом квар
тале по 600 —  700 килограм
мов молока на каждую фураж
ную корову. Замечательные ус
пехи у  те.лятниц Э. М. Вахтер из 
ко.лхоза «Искра», И. М..Ефремовой 
из колхоза имени Сталина. Они до- 
би.чись ежесуточных привесов по 
750 граммов на каждого теленка 
своей группы. Свинарки • колхоза 
«Искра» А. Крючер, М. Ш лык полу
чили среднесуточный привес на 
откорме свиней по 630 граммов на 
голову.

Организуя выполнение принятых 
обязательств, райком КПСС сосре
доточивает внимание парторганиза
ций, руководителей колхозов на 
всемерном усилении организатор
ской и воспитательной работы в 
массах, разъяснении трудящимся 
решений XXI съезда партии.

Хорошо организова.па свою рабо
ту первичная парторганизация кол
хоза «Путь к  коммунизму» (секре
тарь парторганизации тов. Тере
шин). Социалистические обязатель
ства на 1959. год были обсуждены 
на общем колхозном собрании, на 
производственных совещаниях в 
бригадах и животноводческих фер
мах. Каждый труженик сельхозар
тели взял на себя индивидуальное 
’обязательство. Все обязате.тьства 
вывешены, красочно оформлены. 
Оформлен монтаж на тему «За что 
борется наш ко.чхоз в 1959 году».

В колхозе регулярно выходит 
стенная газета, в которой отражает
ся ход соревнования, популяризи
руется опыт передовиков колхозного 

производства. В бригадах и на фер
мах регулярно проводятся произ

водственные совещания. Вся агита
ционная работа в эти дни тесно свя

зана с задачами, стоящими перед 
колхозом. Парторганизация регуляр

но проводит семинары агитаторов.
Сельхозартель досрочно (на Ю  

дней) . выполнила квартальный 
план продажи молока государству. 
На 227 процентов выполнен план 
по продаже мяса. Комплексные 
бригады, животноводческие фердш, 
подсобные предприятия здесь пере
ведены на хозрасчет. В колхозе 
применяется денежная оп.чата труда 
без трудодня.

П. МАКСИМОВ,
секретарь Зырянского 

райкома КПСС

По-боевому борются за выполне
ние принятых обязательств в колхо
зе «Прогресс». Артель перешла на 
денежную оплату труда. Это повы
сило трудовую активность колхоз
ников, производительность труда по 
сравнению с первым кварталом 
прошлого года увеличилась на 30 
процентов. Ко.дхоз выполнил свои 
обязательства по производству 
сельскохозяйственных продуктов, 

взятые в первом квартале. За три 
месяца в колхоз вступило 34 чело
века, вернулись 12 из числа ушед
ших ранее из колхоза.

Колхозники той и другой сельхоз
артелей от.тично подготовились к  
весеннему севу и думают провести 
его за 7 — 10 рабочих дней.

На заседаниях бюро райкома, на 
исполкоме райсовета депутатов тру
дящихся систематически обсужда
ются теперь вопросы о ходе выпол
нения социалистических обяза
тельств отдельными колхозами.

За последнее время бюро райкома 
КПСС обсудило ход выполнения 
обязательств в колхозах «Сибиряк», 
имени Сталина. «Советская Рос
сия», имени Свердлова, «Рассвет», 
«Октябрь».

После заседания бюро райкома 
КПСС, как правило, в колхоз выез
жает один из членов райкома, кото

рый организует обсуждение реше
ния бюро на открытом , партийном 
собрания и его исполнение.

Помогают в выполнении приня
тых обязательств и взаимопроверки 
готовности колхозов к  севу. Резуль
таты их обсуждаются на собраниях 
колхозников, в бригадах, па фермах. 
Это позволяет быстрее устранять 
недостатки.

Были в районе семинары секре
тарей парторганизаций, работников 
идеологического фронта,- председа
телей колхозов, сельсоветов, спе- 
вд!а.листов сельского хозяйства и 
работников по профессиям. Прове
дены «день животновода» и «день 
интеллигенции».

Мы провели районную эконо
мическую конференцию, где бы
ли детально разработаны и об
суждены меры по снижению себе
стоимости продукции и повьппению 
производительности труда в колхо
зах. В работе конференции приняли 
участие председатели колхозов, 
бригадиры производственных бригад, 
заведующие фермами, специалисты 
сельского хозяйства. передовики 
колхозного производства, партийный 
и советский актив.

Принимаются меры, чтобы план 
роста поголовья крупного рогатого 
скота был безусловно выполнен. В 
первом квартале покрыто 164 тел
ки, есть 448 нетелей. В течение 
апреля колхозы рассчитывают за
купить и законтрактовать у населе
ния не менее 2.000 голов молодня
ка крупного рогатого скота. .Закуп
лено 1.200 голов молодняка. По
крыто 957 свиноматок.

В этом году колхозы района обя
зались вырастить и откормить 45 
тысяч голов птицы. Мы решили 
создать в колхозах крупные птице
водческие фермы, разводить не 
только кур, но и уток. Инкубатор
ная стантгая дает первую партию 
цыплят (3.500 голов), на выходе 
вторая ’и третья партии общим чис
лом в 7 тысяч цыплят. Кроме того, 
колхозы закупают у населения ути
ные яйца (куплено уже более 2 ты
сяч ш тук) для того, чтобы создать в 
хозяйствах фермы водоплавающей 
птицы.

Много мяса получат колхозы от 
кро.л'икпвпдства. Кролиководческая 
ферма райпотребсоюза даст возмож
ность уже в этом году создать во 
многих колхозах кроликофермы. 
Например, колхоз «Прогресс» решил 
в этом году ,от сдачи кроличьего 
мяса и шкурок получить доход в 
200 тысяч руб.лей.

Сейчас в районе завершаются по

следние приготовления к  севу. Кол
хозники решили сделать первую 
весну семилетки весной высокой 
агротехники. Проведем сев зерно
вых культур не больше чем за 
7 — 10 рабочих дней.

Особое внимание в районе уде
ляется выращиванию кукурузы . Ре
шено получить не менее 350 цент
неров силосной массы кукурузы  с 
гектара. Во всех колхозах подобра
ны кадры, подготовлена техника, 
вывозятся удобрения под посевы 
кукурузы, проведены семинары со 
звеньевыми. На днях кукурузоводы 
района обсудили письмо делегата 
XXI съсз.да КПСС Николая Мануков- 
ского, который принял вызов на со
ревнование лучшего кукурузовода 

нашего района М. Сажияа. Звенье
вые горячо одобрили такое соревно
вание и решили принять в нем ак
тивное участие.

Многие колхозы намерены в .бу
дущем году применить силосный тип 
кормления скота. В прошлом году 
в колхозе «Прогресс» был проведен 
опыт такого кормления. Интересен 
его ре.зультат. Падок молока в опыт
ной группе уже в первой декаде 
резко возросли и составили по 7,9 
килограмма на корову, тогда как в 
контрольной группе они остались иа 
прежнем уровне —  6,5 килограмма. 
Кроме того, в опытной группе себе
стоимость молока оказалась в 2,2 
раза [1ижс, чем в контрольной.

Райком КПСС считает сделанное 
в первом квартале лишь нача
лом работы по выполнению приня
тых обязательств. В этом ва’жном 
■деле у пас имеется еще много не
достатков.

Квартальный план продажи мяса 
государству район перевыполнил.

В срапрроргни с соответствующим 
периодом прорриого года район уве- 
лррчррл заготовку молока на 17 про- 
црргтов, однако кв.арталыплй план 
продажи мОлока государству остал
ся иевыпплргеппым. Не справились 
мы также, п с заданррем по заготов
кам яиц. Это объясняется крупрры- 
ми недостатками в нашей оргапиза- 

' торской рр массово-политической ра
боте. Мы не сумели актррвизирпвать 
дрятельррость парторганизаций и 
правлений отстающррх колхозов име- 
рпр Калпршна, «Борьба за комму

низм» и некоторых других. В этих 
хозяйствах допущено снижение на
доев молока, потому что ослаблен 
контроль за ходом зимовки скота. 
Правлешря колхозов и первичные 
парторганизации ограничились при
нятием обязательств, но не опреде
лили места каждого колхозника в 
борьбе за выполнение этих обяза
тельств, не мобилизовали людей на 
резкое поврлшоиие производитель
ности труда. Па фермах не соблю
дается распорядок дрря, низка куль
тура ве.депрря животргпводства, кор
ма к  скармливаррию не ’ готовятся.

Одрра из причин пеудовлетвори- 
телырого выполнения п.лана загото
вок молока состоит еще и в том, 
что мы выпустили из вида индиви
дуальных молокосдатчиков.

Почти ппловирга колхозов района 
не принимала участия в продаже 

яиp  ̂ государству.
В сельхозартелях «Сибиряк», 

ршерги .'Тепина, имени Сталина, 
«Победа» производство мяса и мо
лока в истекшем квартале сокра
тилось. Эти колхозы не выполнили 
П.ЗЯТЫХ обязательств по продаже ж и 
вотноводческих продуктов государ
ству.

Имеются крупные недостатки в 
подготовке к  весеннему севу в кол- 
хо,зах имени Свердлова, имени Еа- 
лиррина, имрпри Кирова и других. И 
все потому, что в этих сельхозар- 
те.тях еще низок уровень организа
торской и массово-политической ра
боты.

На недавно состоявшемся плену
ме райкома КПСС, где обсуждался 
ход выполнения социалистических 
обязательств, намечены практиче
ские меры для устранения этих не
достатков. Районная партийная ор- 
гар!и,зация, труженики района при- 
лолсат все силы, чтобы сдержать
слово, выполнить 
ства на 1959 год.

свои обязатель-

С О РЕВН О ВДТЬСЯ . 
СОСЕДИ

Тов. ПОПОВА, 
т р а к т о р и с т к а  колхоза  

имени Ленина

Девятнадцатый год я работаю на 
тракторе. В гюзапрошлом Р’оду выра
ботала 709 гектаров мягкой пахоты, 
в прошлом —  больше, а нынче обе
щаю дать не менее 800 гектаров.

На своем собрании мы ознакоми
лись с призывом наших соседей из 
колхоза «Сибиряк» и горячо его при
ветствуем. Будем соревноваться, со
седи! Бригада поручила мне пере' 
дать, что мы вызываем вас иа сорев
нование. Я лично желаю соревно
ваться с лучшим трактористом кол
хоза «Сибиряк» тов. Коровиным.

Полеводов нашего колхоза весна 
не застанет врасплох. Вывезено 
1.350 тонн перегноя и навоза, глав
ным образом под кукуру.зу и карто
фель, на паровой клин. Завезено 50 
тони минеральных удобрений, Семе
на подработаны; сейчас их протрав
ливают гранозаном, а затем они бу
дут обработаны гексахлораном. При
цепной инвентарь отремонтирован 
заботливыми руками механизаторов 
Антипова, Яппарова, Мызина. Кадры 
у пас полностью укомплектованы ив 
расчета двусменной работы машин.

Мы даем олово в первой бригаде 
вырастить урожай зерновых по 18 
центнеров с гектара на плопщди 482 
гектара, а в целом по колхозу —  по 
17 центнеров. Для этого на полях 
применим все новое, передовое. На 
всей зяби прибьем влагу. Сев прове
дем только у.чкорядным способом, для 
чего приобретем еще три узкорядных 
сеялки. Пшеницу высеем вместе с 
пранулироваянымн удобрениями. 
Чтобы лучше использовать технику, 
быстрее завершить весенние полевые 
работы, введем агрегатирование 
(сцепки сря.чок вместе с желе,злыми 
катками, плуги в агрегате с борона
ми и лр.).

Чтобы повысить урожайность, в 
колхозе решено подкормить с само
лета 250 гектаров пшеницы. Уборку 
будем вести только раздельным спо
собом. Для этого есть все возможно
сти: нынче приобрели безлафетнуго 
жатку, имеются еще две •— лафет
ная и иавосная. комбайновый парк 

позволяет в короткий срок подобрать 
валки.

По примеру знатного кукурузово
да страны Николая Мапуковского и 
Михаила Сажина ''иЭ  Зырянского 
района у нас созданы два комплекс
ных мпханизированных звена по 
выращиванию кукурузы.

Под кукурузу вывезено 450 
тони перегноя и 300 тонн навоза^ 
Отведены для возделывания этой 
культуры лучшие земли с предшост- 
веппиками —  клеверище, пар, обо
рот п.часта многолетних трав. Сев 
будем вести только квадратно-

На днях работники сельского 
хозяйства Бакчарского района 
собрались иа совещание, чтобы 
по-деловому поговорить о ходе 
выполнения принятых обяза. 
тельств. Участники совещания 
обсудили письмо полеводов и 
механизаторов колхоза «Сиби
ряк» этого же района, опубли.

гнездовым способом, для чего приоб
рели навесную кукурузную сеялку. 
Недавно кушили еще один силосный 
комбайн. Наши кукурузоводы .запи
сали в своих обя,зательствах, что с 
каждого гектара получат по 300 
центнеров зеленой массы.

18 ЦЕНТНЕРОВ  
С Г Е К Т Я Р А - ТА КО ВО

Н А Ш Е
О БЯЗАТЕЛ ЬСТВО

Тов. КО Н О В А Л О В , 
бригадир тр а н то р н о -  

полеводяеской бригады 
колхоза „Северное сияние’

кованное в газете «Красное 
Знамя». Они горячо поддержа. 
ли их призыв отлично провести 
весенний сев, сделать  ̂первую 
весну семилетки веской высо. 
кой агротехники.

Ниже публикуются некою, 
рые выступления участников 
совещания.

Бригада, вступая в первую весну 
семилетки, обяза.чась по.чучить уро
жай зерновых культур в среднем по 
18 центнеров с гектара, а яровой 
пшеницы —  по 20 центнеров с гек
тара, снизить себестоимость гектара 
мягкой пахоты по сравнению с 
прошлым годом на 5 процентов; 
сэкономить 5 процентов горюче
го и смазочных материалов./

ХВАТИТ РА БО ТА ТЬ  
П О СТА РИ Н КЕ

Тов. В Е Л И К И Х , 
агроном кол хоза  „Р о д и н а "

Колхоз «Родина» считается эконо
мически слабым хозяйством в райо
не. Сказываются неорганизован
ность, низкая трудо'вая дисциплина. 

, Мы сказали себе: хватит работать по 
■старинке. Мы в состоянии уже нын- 
!че преодолеть отставание по произ
водству зерна, поднять продуктив- 

опыт выращивания высоких устой-|™ сть животноводства, 
чивых урожаев зерновых культур на i Сейчас ускоряем подготовку к  
больших площадях. Например^ в [севу.

Коллектив нашей тракторно-поле- 
водчеокой бригады обсудил почин 
мехаии.эаторов колхоза «Сибиряк», 
выступивших инициаторами област
ного соревнования за высокую куль
туру зомледелия. У нас тоже есть

прошлом году с каждого из 651 гек
тара зерновых 1ГЫ получили в сред
нем по 15,6 центнера, а с каждого 
из 310 гектаров пшеницы —  по 
18 центнеров.

Под яровые культуры всегда гото
вим зяблевую вспашку. Весной на 
всех массивах производим прибивку 
влаги, до посева дважды рыхлим 
почву. Сев ведем только узкорядным 
способом с полной нормой высева. 
Там, г.де образуется корка, пускаем 
в ход бороны. После появления всхо
дов на одном поле в 130 гектаров 
применяли авиаподкормку из расче
та 1,5 центнера суперфО'Сфата на 
гектар. Это дало нам прибавку уро
жая ПО 3 центнера на гектар.

Уборку хлебов проводим раздель
ным способом. По сравнению с 1957 
годом себестоимость гектара мягкой 
пахпты снизилась на 5 процентов.

Мы хотим получить высокий уро
жай в первом году семилетки. Еше с 
осени вспахали земли под яровой 
клин, засыпали семена', которые 
дважды проверили на вехо’жесть и 
влажность. Всхожесть -4- 90 про
центов. С 25 марта приступили к 
протравливанию семенного материа- 
.ча гранозаном и обработке стиму.чя- 
торами роста. Забуртова.чи 1.000 
тонн перегноя, 1.500 тонн навоза, 

‘ 100 тонн торфа. Перегной и торф в 
! первую очередь внесем под посевы 
кукурузы.

Коллектив у нас дружный, меха
низаторы опытные.

! Но тревогу вызывает . состояние 
'техники. После ремонта два тракто
ра «НАТИ» добрались с трудом до 

: усадьбы колхоза. Вызывали механи
ка из РТС, но он не приехал. В ре- 

! монтно-техяичеекой станции с осени 
' находится неотремонтирпванный 
трактор «Беларусь». Говорят, нет 
запасных частей.

Наши колхозники по.чны решимо
сти преодолеть отставание и догнать 
передовые колхозы по прои.зводству 
зерна. Хотелось бы, чтобы рай
ком партии и райисполком бо.дь- 
ше внимания уделяли экономически 
слабым хозяйствам.

„КО РОЛЕВЕ П О Л Е Й " -

Впереди-колхоз„К новым победам 
Кожевниковокого района

и то ги  СОРЕВНОВАНИЯ
колхозов области за  высокие надои молока 

на 1 апреля 1959 года

к о л х о з Р А Й О Н

о  JSf ,
S  о
S  3  о  и

«К новым победам» Кожевниковеккй 637
«Знамя коммунизма» Колпашевский 577
«Северное сияние» Бакчарский 566
«Верный путь» Парбигский 566
Имеяи XX I съезда
КПСС Коцгевниковский 562
«Сибирь» Кожевниковский 558
Имени Жданова Зырянский 549
«Красный Октябрь» Молчановский 549
«Красный Октябрь» Томский 538
Имени Ленина Кожевниковский 536
«Путь к коммунизму» Молчановский 509
«Память Кирова» Молчановский 504
«Победа» Туганский 498
Имени Куйбышева Колпашевский 493
Имени Сталина Парбигский 493
«Сибиряк» Бакчарский 491
Имени Ленина Васюганский 487
«Победа» Колпашевский 477
Имени Мичурина Туганский 475
«Путь к коммунизму» Кожевниковский 473
«Искра» Зырянский 470
Имени Крупской Туганский 470
«Советский Север» Парбигский 469
«Новый путь» Кожевниковский 469
«Рассвет» Васюганский 468
«Красный строитель» Томский 466
«.Ленинский путь» Шегарский 460
«Искра Ильича» Колпашевский . 456'
«Передовик» Томский 454
«Советская Россия» Зырянский 453
«Искра» Молчановский 453
«Серп и молот» Томский 450
«Россия» Кожевниковский 450
Имени Кирова Парбигский 444
Имени Кирова Кривошеинский 437
Имени Ленина Парбигский 436
«Ясный путь» Кривошеинский 432
Имени Калинина Асиновскнй 431
«Искра» Парбигский 430
«Молот» Шегарский 428
«Рассвет» Эырянск1гй 421
«Путь ленинизма» Колпашевский 419
Имени Дзержинского Кожевниковский 417
«Прогресс» Зырянский 416
«Комсомолец» Асиновскнй 412
Имени Фрунзе Колпашевский 411
Имени Калинина Молчановский 406
«Прогресс» Бакчарский 402
Имени Сталина Колпашевский 400

Ш И РО КУЮ  Д О Р О ГУ

Тов. К Р О Х  А Л  ЕВ, 
агроном колхоза  , ,Сабир я к "

Если любовно, умело, по-хозяй
ски ухаживать за кукурузой, 
она дает _ , высокий урожай. Об 
этом свидетельствует опыт кукуру
зовода Зырянского района Михаила,. 
Сажина. В нашем колхозе звено Ый-‘ 
хайла Дементьева собрало па неко
торых участках по 400 центнеров 
зеленой массы кукурузы с гектара.

Многое решает правильный под- 
►бор земель для «королевы полей». 
Предшественниками ее у нас были 
картофель и однолетние травы. Хотя 
почва в предыдущие годы была 
удобрена, дополнительно внесли ор
гано-минеральную смесь из расчета 
8 тони перегноя и 2,5 центнера ми- 
нера.чьных удобрений на гектар.

Посадку производили с 25 мая по 
2 июня.

Большое значение имеет своевре
менное проведение боронования 
до появления всходов. Когда пос
ле дождей образова'лась на поверхно
сти корка, появились сорняки, мы 
пустили трактор со сцепками борон. 
После появления 2 —  3 листков 
провели вторичное боронование, а

потом проводили междурядное рых* 
ление.

Нынче, обогащенные опытом, 
добьемся лучших результатов. 
Я хочу подчеркнуть, что без возде
лывания кукурузы ни один колхоз 
не сможет успешно решить Задачу 
уве.чичения производства животно
водческой продукции.

З А  НАМИ Д Е Л О  
НЕ СТАНЕТ

Тов. ТКАЧЕВ,
бригадир то карн ого  цеха 

Галкинсной РТС

Токари Галкинской РТС в числе 
первых в районе вступили в сорев
нование за почетное право называть
ся коллективом коммунистического 
труда.

Что сказать о первых шагах? o' 
всех высокая выработка, в производ
ство внедрено несколько рационали- 
зато'рских предложений. За три ме
сяца обучено токарному де.ту один- 
паддать школьников. Три члена на
шей бригады вступили в доброволь
ную народную дружину по охране 
общественного порядка.

Близится весенняя посевная. 
Правда, мы непосредственно не тру- 
.димся на полях,'но многое зависит 
от нас: будет работать бесперебойно 
колхозная техника, будут быстро 
устранены поломки, значит, хлеборо. 
бы в сжатые сроки управятся с по- 
левыж! работами. Наше дело —  и 
днем, и ночью выполнять. заказы 
тружеников п-олей, чтобы в любое 
время можно было выточить новую 
или отремонтировать старую деталь.

ВСЕ НОВОЕ, 
П Е Р Е Д О В О Е -Н А  ПОЛЯ

Тов. С П И В А К, 
наяалъник

райселъхозинспекщт

Наш район имеет все возможности 
досрочно выполнить семилетнее за
дание по производству зерна, в 
1961— 1962 годах достигнуть уров
ня, намеченного на 1965 год. Дока
зательство тому —  достижения пе- 
редовшшв ко.лхозпв «Сибиряк», «Се
верное сияние», отдельных бригад. 
Но надо помнить, что хорошие ре
зультаты сами не приходят, а рож
даются в упорном труде.

Задача первостепенной важности 
внедрение в практику всего 

комплекса агротехнических меро
приятий. У нас еще ' масса упу
щений и промахов в подготовке к  
весне. До сих пор, например, в ко.л- 
хозах «Заря», имени ■Калинина и 
других не очищено семенное зерно. 
Простаивают сортировочные машины. 
Их нужно немедленно перевести на 
двусменную работу.

Чтобы повысить жизнеспособность 
семян, нужно шире практиковать их 
воздушно-тепловой обогрев, по опыту 
Иарымской селекционной станции и 
Томского ботанического сада приме
нить опудривание семян гексахлора
ном, суперфосфатом. А у нас это 
делается пока только в отдельных 
колхозах.

Получение высоких урожаев не
мыслимо без таких агроприемов, как 
раннее боронование, перекрестный и 
узкорядный способы сева, подкормка 
посевов минеральными удобрениями 
и другие.

Весна первого года семилетки —  
на пороге. Все новое, передовое 
на поля!

Новый наземный способ 
силосования

.-л
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Московская область. Всесо. 
юзный научно-исследователь. 
скнй институт механизации 
сельского хозяйства провел в 
колхозе имени XX партсъезда 
Кунцевского района опыт ново, 
го наземного способа силосова
ния.

Прошлой осенью на вырав
ненной площадке было разост
лано полотнище из склеенной 
из отдельных полос пластмас
совой пленки, на которое надо, 
жили 50 тонн зеленой массы 
кукурузы. Сверху силос был 
плотно покрыт таким же полот
нищем из пластмассовой плен, 
ки. Через особое отверстие 
воздушным насосом от доиль
ной установки из-под пленки 
выкачали воздух. Благодаря 
вакууму силос хорошо уплот
нился без всякой трамбовки. 
Устройство такого снлосохра.

пилища обошлось немногим 
больше 2СЮ рублей.

Новый метод выгодно отли
чается от других способов на. 
земного силосования тем, что 
он почти не дает потерь силоса 
и корм получается более высо
кого качества.

В этом году колхозники 
сельхозартели имени XX парт, 
съезда заложат по новому спо. 
собу около тысячи тонн сило, 
са.

На снимке: заведующая фер. 
мой колхоза имени XX парт, 
съезда Н. И. Бочкова и инже
нер Всесоюзного научно-иссле. 
довательского института меха, 
низации сельского хозяйства 
И. Т. Фомин осматривают по. 
лученный новым способом сн. 
лос перед скармливанием его 
скоту.

(Фотохроника ТАСС).
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Отклики, на статью тов. Конаковского 
t,Дорожить честью трудового человека"

Умело органозовать досуг 
молодежи

Токарь завода «Сибэлектромотор» 
тов. Еониковский в статье, опубли
кованной в газете «Красное Знамя», 
выдвинул важные вопросы. «Доро
жить честью трудового человека» — 
какой глубокий смысл в этих сло
вах! Не просто Дорожить, а гордить
ся тем, что мы —  перюые строители 
коммунистического общества.

В нашей стране созданы все ус- 
.тоБия для духовного роста человека. 
Широкая сеть клубов, кинотеатров, 
школ дает возможность культурно 
проводить свой досуг, повышать об
щеобразовательный и политический 

уровень. Но, как правильно отме
чается в статье, среди нас еще есть 
люди, которые нарушают правила 
социалистического общежития.

Я иногда замещаю народного 
судью, рассматриваю материалы о 
мелком хулиганстве. Перед судом 
проходят, как правило, люди, совер
шившие преступ-тение в нетрезвом 
состоянии. В бо.тьшинстве с.чучаев 
нарушителями общественного поряд
ка являются молодые люди. Вот пе
редо мною сидит В. Барбис. Ему 19 
лет. Напился пьяным, устроил скан
дал в Семье, попал в милицию, а 
затем был осужден на 15 суток.

Рабочий Александровской геофизи
ческой- экспедиции Е. Кандауров 
осужден народным судом также на 
15̂  ̂ суток За нарушение поряДна 6 
районном Доме культуры. Рассмат
ривая эти дела, приходишь к  выво
ду, что воспитательная роль некото
рых ко.тлективов, их воздействие -на 
поведение молодых рабочих у нас в 
Александровском районе еще низки.

Комсомольские, профсоюзные ор- 
гани.зации слабо ведут воспитатель
ную работу среди молодежи. В кол
хозах, рыболовецких артелях и на 
предприятия.х мало читается лекций 
и докладов о здоровом быте, о мо
ральном облике советского молодого 
человека. Слабо привлекается моло
дежь к  общественной работе. Плохо 
в районе работают физкультурные 
коллективы и художественная само
деятельность, редко проходят спор
тивные соревнования.

Умело организовать досуг молоде
жи —  обязанность профсоюзных и 
комсомольских организаций района.

А. ЯЦУН,
внештатный заместитель на

родного судьи Александров- 
сного района.

В ПОХОД за ЭКОНОМИЮ и бережливость!

ТАК РАСТРАНЖИРИВАЮТ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЕ СРЕДСТВА

ЕСЛИ ВЕРИТЬ ВЕДОМОСТИ

Если взять ведомость расхода 
строительных материалов любого из 
поаразделенйй МДО-1В2, то даже 
неискушенный в строительном деле 
человек заподозрит в ней неладное.

На строительство электростанции 
в Уткйтгском леспромхозе работтнгки

II iiil'
h  т  . w .

П овы ш ать ответственность родителей 
за  воспитание детей

Большие дела совершают сейчас 
советские люди. Мы строим светлое 
здание коммунистического общества. 
Поэтому очень важно готовить ре
бенка с юных лет к  великой мис* 
сии —  быть активным деятелем 
кбммуниздга. Наши дети воспиты
ваются в дошкольных детских уч
реждениях, школах, в пионерских и 
комсомольских организациях. Но 
это ни в коей мере не снижает от
ветственности за их воспитание ро
дителей.

Вот почему с глубоким чувством 
возмз’щения читаешь о родителях, 
забывших о своем гражданском дол
ге —  воспитывать человека поле.з- 
ного обгцеству. Б газете «Красное

Знамя» я читала ряд материалов, в 
которых рассказывалось о безответ
ственном отношении родителей к 
своим детям. Я осуждаю родите
лей, подобных Шпуленок, которые 
бросили своих детей. И очень пра
вильно, что Шпуленок и ей подоб
ных лишают родительских прав. В 
таких случаях государство берет на 
себя все заботы и расходы по во'б- 
питанию ребенка. Но, мне кажется, 
было бы правильно, если бы часть 
этих расходов покрывалась из до
ходов родителей, лишенных прав 
на воспитание детей.

А. ЛОБАНОВА,

домохозяйка.

Научная студенческая 
конференция университета
с  7 по 14 апре.чя в университете 

проходила научная студенческая 
конференция. Она явилась смотром 
лучших студенческих научных ра

бот, вьпмлненных в 1958 —  1959 
годах.

Работало 10 секций по различ- 
, ным отраслям наук: социально- 

экономическая. механико-матема
тическая, физическая, радиофизи
ческая, .химическая, биолого-почвен
ная, геологическая, географическая, 
йс1орико-фи.чологическая и юриди
ческая.

На заседаниях секций было за
слушано 260 докладов. В работе 
конференции приняло участие око

ло двух тысяч студентов различных 
факультетов и научных работников.

Студенты представили ряд докла
дов, имеющих практический инте
рес. Среди лучших —  доклад сту
дента I I  курса экономико-юридиче
ского факультета Г. Набеева «О 
формах привлечения трудящихся к  
государственному управлению в све
те решений XXI съезда КПСС», док

лад студента V курса биолого-поч
венного факультета А. Коноровского 
«Опыт применения метода красите
лей для определения вторичных ми
нералов в почвах», доклад студен
та I I I  курса геолого-географическо

го факультета Ш. Хисамутдинова 
«Примеры подводных оползней в де
вонских отложениях юга Минусин
ской котловины» и другие.

На втором пленарном заседании 
конференции 14 апреля был заслу
шан и обсужден отчет о работе со
вета научного студенческого обще
ства.

Студентами проведены межвузов
ские и межфакультетские конферен
ции по физике и химии полиие.ров, 
полупроводников и др. Началась под
готовка к  конференции по эрозии 
почв, в которой примут участие 
студенты —  биологи, геологи, гео
графы и .экономисты. Ряд докладов 
студентами был сделан в Москве на 

Всесою.зной конференции студентов- 
биологов.

В. НОВОСЕЛОВ.

МДО списали десятки кубометров 
леса, 80 килограммов гвоздТей, 8 
тонн цемента, 90 квадратных мет
ров мягкой кровли. А строили... 
лишь на бумаге. На площадке, отве
денной под строительство электро
станций, вырыто лишь несколько 
ям для столбов. Если верить ведо
мости, в них-то и ушли тонны це
мента, десятки кубометров леса.

В том же леспромхозе на остекле
ние окон слесарно-механической ма
стерской израсходовано 200 квад
ратных метров стекла, в два раза 
больше, чем предусматривалось сме
той.

Более чем в шесть раз против 
сметы затрачено леса на постройку 
30 четырехквартирных домов в Ин- 
гузетском леспромхозе. На эти же 
дома ушло допо.чнительно 29 тысяч 
штук кирпича, 196 квадратных мет
ров стекла.

Допуская такие перерасходы мате
риалов, в МДО умудряются годами 
оставлять объекты незавершенными. 
На строительство клуба в поселке 
Степановка —  центре Уткинского 
леспромхоза —  вдвое перерасходова
но леса, в три раза— гвоздей. Но 
клуб второй год стоит без крыши и 
пола; ассигнованные по смете еред- 
ства истрачены, а конца стройки 
не видно.-

Нет, не берегут в МДО строитель
ные материалы! За прош.шй год 
здесь перерасходовали свыше 3.600 
кубометров леса, 638 квадратных 
метров стекла, 5.812 килограммов 
гвоздей, много цемента, кирпича, 
мягкой кровли. Результат такого 
«хозяйствован;1я» —  убыток в мил
лион рублей.

НА СНЕГУ И ПОД СНЕГОМ

В новом поселке Белоярского лес
промхоза згного .строят. На каждой 
улице растет дои за домом. И около 
каждой стройки, как памятники 
бесхозяйственности строителей, раз
бросаны материалы.

Вокруг строящегося корпуса шко
лы —  дооки, из-под снега торчат 
сбитые щиты, куски мягкой кровли. 
Все это здесь называют одним сло
вом —  «отходы». По этим «отхо
дам» ходят груженные лесом авто
машины. .Что ежедневно видят на- 
ча.дьник Белоярской стройколонны 
тов. Касьянеико, десятник стройки 
тов. Малыгин, но мер к  coxipaHeiinio 
материалов не принимают.

Вместе е тем рабочие жалуются 
на недостаток материалов. Материа
лы ггодрозят с больши.ми перебоями, 
зачастую не , тех размеров. Плахи 
приходится стесывать, спиливать, и 
много древесины идет в щепу. Б р у

Рейд по стройкам. 
МДО'132 тр еста  

«Т омлесткелдорстрой»
сья достав.чяют с косиной и 
гнилью, десятки кубометров их бра
куют, оставляют под снегом, растас
кивают на дрова. Гвозди выдаются 

одного размера —  мел
кие, и там, где нужен 

Ш тш  по 5 — 6.
До обеим сторонам

I I  I  I  ' дороги, ведущей к  пло-
; щадке домостроительно-

IJv- - - ■'<> предприятия, ра;збро- 
.’аны десятки кубомет- 

■ i i ' f ' o o  пиломатериалов. 
Ш Много их лежит еще с
^  '»сени, похоронено под

пысокими сугробами. 
Чбочины дороги при вы- 
.коде из поселка заби- 
ы свсжепиленыи гор- 
■'|Ылем. А рядом из-за 
нехватки горбыля 
1'тронтельные леса воз- 
водят из пригодных в 
дело тесин.

—  Будьте осторожны! —  преду
преждают каждого при входе на 
территорию домостроительного пред
приятия.

Действительно, на этой террито
рии ни пройти, ни проехать. , Путь 
автомашинам преграждают горы 
срезки. Все, что выпускают в лесо- 
цехе, сваливают в общие кучи, 
образующие сплошной завал.

Не так давно рядом с лесопиль
ным цехом возник пожар. Сгорела

треста «Томлесжелдорстрой» завози- 
,ли те же косты.чй самолетом.

Преступно транжирят материалы 
руководители Уткинской стройко- 
лонны. На грузовой пристани этой 
колонны утопили 500 тонн гравия, 
предназначенного для строительства 
электростанции. С осени.здесь хра
нят в незакрытом . помещении це
мент. Большая часть его испорти
лась от дождей. Тут же под снегом 
оставлено большое количество арма
турного железа, проволоки, дли- 
те.чьное время стоят два локомобиля, 
с которых уже исчезли многие части 
и приборы. От небрежной транспор
тировки 40 процентов стекла и су
хой штукатурки превратились в 
пы.аь и осколки.

Посмотрите на снимок в центре. 
Он сделан возле складов, располо
женных в новом поселке Белоярского 
леспромхоза. Нод открытым небом 
здесь брошены различные станки и 
оборудование. Все это портится, ржа
веет, но не очищается от снега, не 

переносится в закрытое помещение, 
хотя рядом, в этих же складах, 
имеется немало свободного места.

В итоге такой бесхозяйственности 
и появляются ведомости, в которых 
руководители МДО утверждают боль
шие перерасходы материалов. 
Утверждают, не анализируя причин 

перерасхода, смирившись с вопию
щими недостатками в хранении и 
расходовании материалов.

О беспорядках на стройках 
МДО-132 известно руководителям 
треста «Томлесжеддорстрой» тт. Са- 
вушкину и Зайцеву. В прошлом году 
на стройках этого машинно-дорож-

i

сушилка. Старший мастер объекта 
тов. Юманоп ежедневно видит обуг

ленные столбы да продырявленный 
вентилятор, оставшиеся от пожара. 
Это, однако, не мешает ему снова 
нарушать правила пожарной без
опасности.

На снимке вверху видны бочки с 
горючим, которые хранятся в 10—  
12 метрах от столярного цеха, у 
груды стружек.. Малейшая неосто
рожность с огнем —  и не будет це
ха.

На примере этого предприятия 
видно, ка к  беспланово ведут в 
МДО-132 строительство. Проходя
щую здесь из цеха в цех узкоко
лейку для вагонеток пришлось за
бросить: ее проложили не в том ме
сте, где нужно. Трижды на разных 
участках воздвигался фундамент 
под котельную. Все это «влетело э 
копеечку», как говорят рабочие.

Но так уже повелось в МДО. До
рого, например, обходится строи
тельство каждого километра пути 
узкоколейной железной дороги. Его 
удорожает и низкое качество работ, 
ведущее к  переделкам, и безобраз
ное расходование материалов. На 
грузов1>1х пристанях, ззтоп.тяемых 
весной, и па участках ' дорожного 
строительства брошено под снегом 
много рельсов, прокладок, костылей, 
болтов. А зимой, испытывая во всем 
этом недостаток, руководители 
МДО-132 с разрешения работников

^  f ” ™" * ' ^
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ното отряда была проведена реви
зия, написаны строгие приказы. Но, 
как показывают факты, положение с 
хранением и расходованием мате
риалов, с организацией строительст
ва не улучшилось.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»' И. БУЗАНОВ,
И. КОЧУБЕЙ —  плотники,
Г. ПИСКУНОВ —  моторист,
А. КОЛЕСНИКОВ —  рабочий,
Г. ПАНЧЕНКО —  председатель 
постройкома МДО-132, В. НОг 
ВИННИН —  машинист парово
за Белоярского леспромхоза,
П. БАРСАГАЕВ —  работник 
районной газеты «Заря Севе
ра», С. КЫТМАНОВ —  коррес
пондент газеты «Красное Зна

мя».

В СТОЛОВЫХ НУЖЕН постоянный  
ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ

(Обзор писем)

Каждый день тысячи трудящихся 
посещают столовые Томска. Некото
рые столовые города пользуются 
хорошей известностью: в них 
всегда большой выбор вкусно приго
товленных блюд, расширена прода
жа кулинарных изделий, практи
куется отпуск обедов на дом. В ряде 
столовых введено самообслужива
ние.

Ровно в 7 часов утра открывают
ся двери столовой подшипникового 
завода, куда приходят завтракать 
рабочие первой смены, учащиеся 
техникума и ремесленного училища. 

У раздаточного окна свободно: 
сто.довая переведена на обслужива
ние с последующей оплатой блюд, и 
завтрак занимает не больше 10— 15 
минут. Работники столовой заранее 
готовятся к  обеду, когда особенно 
велик приток посетителей. В одном 
из залов на столах расставляются 
готовые блюда, практикуются ком
плексные и наборные обеды. Стои
мость обедов сравнительно невысо
ка, готовятся они вкусно. Как пра- 
вй.то, в меню 24 —  26 блюд. 
Все это говорит о том, что ра
ботники столовой много энергии 
отдают своему делу. Об этом нам 
пишут депутат районного Совета 
тов. Швырев и работники шлифо
вального, сепараторного и кузнеч
ного цехов завода тт. Уваров, Нра- 
пивницкий, Знамвньщиков и Про
стое.

В улучшении организации обще
ственного питания активное уча
стие должны принимать руководите
ли предприятий и общественный 
контроль. Можно привести много 
примеров действенности обществен
ного контроля.

Много жалоб поступало на рабо
ту филиа.ла столовой № 28. Обще
ственный контроль появлялся в ней 
от случая к  случаю, и его деятель
ность ограничивалась лишь состав
лением актов. День ото дня столо
вая работала все хуже. Но вот был 
изменен состав общественного конт- 
Р0.ЛЯ, и положение изменилось. 
Члены комиссии ввели постоянное 
дежурство в столовой, помогают 
устранять недостатки. По инициати
ве председателя комиссии общест
венного . контроля тов. Иванова в 
столовой был проведен ремонт, уста
новлен холодильник. Улучшилось 
качество блюд, расширился их ас
сортимент. «Так общественность по- 
мог.ча нам наладить работу столо

вой», —  сообщает в редакцию тов. 
Воронов.
' Но бывают еще случаи, когда 
общественный контроль бездейству
ет, а руководители столовых ничего 
не делают для того, чтобы мобилизо
вать свой коллектив на решение за
дач, поставленных партией и прави
тельством перед работниками обще
ственного питания.

Плохие, невкусные обеды готовят 
в столовой' № 19 на заводе «Сиб
электромотор», —  пишет тов. По
номаренко. —  Составлено болыйое 
количество актов о неудовлетвори
тельной работе столовой. Однако ди
ректор тов. Крашенников не прислу
шивается к  критике, никаких мер 
по устранению недостатков не при
нимает.

То же самое можно сказать о ди
ректоре столовой iNl 24 тов. Орли- 
хиной. В меню сто.довпй всегда тра
диционные щи, рассольник, кот
леты и биточки. Гарниры ко вторым 
блюдам невкусные: картофельное 
пюре имеет с.чадковатый вкус, рож
ки  отварены п.дохо, тушеная капу
ста кислая, как уксус, —  пишут 
тт. Афонин и Журенное. Обо всем 
этом, конечно, не может не знать 
тов. Орлихина, но она не обращает 
внимания на такие «мелочи».

Значительно улучшилась по срав
нению с прошлым годом работа сто
ловой № 41. (директор тов. Скаков- 
ский). Здесь введено самообслужи
вание, обеды стали готовиться вкус
нее и разнообразнее, —  рассказы
вает тов. Соболева. —  Но в филиа
ле столовой, расположенном в слав
ном корпусе политехнического ин
ститута, дела не так хороши. Оче
видно, тов. Скаковский не считает 
нужным контролировать работу фи
лиала. Здесь работники грубят по
сетителям, качество обедов низкое, 
внешний вид блюд непривлекателен, 
не хватает вилок и ложек. В .этих 
недостатках повинен н обществен
ный контроль, который бездейству
ет.

Рабочие комбината строительных 
деталей !М» 5 тт. Петров, Папкин, 
Соколова, Константинов и другие 
пишут о том, что руководители 
комбината не заботятся о питании 
рабочих. Здесь нет своей столовой, 
и обеды приходится возить из сто
ловой JsTs 42. Помещение, в котором 
обедают рабочие, маленькое, в нем 
одновременно собирается до 200 
че.човск, и чтобы пообедать, нужно 
затратить полтора —  два часа.

В общежитии студентов инженер
но-строительного института имеется 
буфет столовой М  12. Но в 
буфете,—  пишет тов. Кузьмина,' —  
из выпечки нет ничего, кроме пи
рожков с меланжем и пирожных.

В работе столовой 35 много 
хорошего. Там, например, практи
куются комплексные обеды, введено 
самообслуживание, производится от
пуск обедов на дом, улучшается ка
чество пищи. А вот выпечка всегда 
одна и та же, —  сообщают тт. Ур- 
ванцева, Андреева и Шелудякова.—  
Хотелось бы, —  пишут они,— чтобы 
работники столовой больше заботи
лись о разнообразии кулинарных 
изделий.

Работникам предприятий общест
венного питания предстоит в бли
жайшее время решить задачи, по
ставленные перед ними в постанов
лении ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О дальнейшем развитии и 
улучшении общественного пита
ния». Существенную помощь им в 
этом, подчеркивается в постановле
нии, должен оказать общественный 
контроль.

По Парабельскому 
району

СЕМИЛЕТКА ПИЩЕВИКОВ
Коллектив Парабельского 

райпищекомбината разработал 
семилетний план предприятия. 
Обсуждая его, работники обяза
лись общий объем продукции в 
28,5 миллиона рублей дать за 
6 лет и к концу 1965 года 
дать дополнительно на 5,5 мил
лиона рублей продукции.

За семилетие в 2,5 раза воз
растет производство кондитер, 
ских изделий. Для успешного 
выполнения обязательств раз
работаны декадные, месячные 
и годовые задания каждому 
цеху, бригаде. Парабельскне 
пищевики вызвали на соревно
вание коллектив Каргасокско- 
го райпищекомбината.

Итоги первого квартала по. 
казывают, что принятое обяза
тельство выполняется успешно. 
Сверх плана пе.рвого квартала 
коллектив Парабельского рай. 
пиЩекомбината выпустил вало
вой продукции более чем на 
133 тысячи рублей.

Ш КОЛЬНАЯ
ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ

Старицинская средйяя школа 
укрепляет свою учебно-матери
альную базу. Школьники уча
ствовали в строительстве учеб, 
ной мастерской. Под руковод
ством преподавателя тов. Го. 
рошкина они провели в мастер
скую электропроводку, устано. 
вили станки и верстаки, изго
товили различный инструмент. 
Затем бригада старшеклассни. 
ков взялась за постройку 
школьной электростанции. За 
короткий срок было сооружено 
здание и проведен монтаж обо
рудования. Сейчас электро, 
станция дает ток всей школе. 
Ее обслуживают сами учащие
ся.

р а й о н н ы й  ш т а б  
д о б р о в о л ь н о й  

н а р о д н о й  д р у ж и н ы

в селе Парабель создан рай
онный штаб народной добро, 
вольной дружины по охране об
щественного порядка. В состав 
штаба вошло 26 человек. 
Добровольные народные дружи
ны создаются на предприятиях, 
в колхозах и учреждениях.
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Поверхности нагрева в паровых котлах, детали сельскохо
зяйственных, транспортных н других машин подвержены абра
зивному разрушению.

Работники лаборатории резания и трения Сибирского физи
ко-технического института изыскивают способы увеличения 
срока работы машин и сооружений.

На снимке: старший научный сотрудник В. Н. Кащеев в 
лаборатории. Фото Ф. Хитриневича.

Х С я я г у — я  л ж а с с ъ !

Важной задачей сейчас является 
всемерное расширение книжной тор
говли.

Торгующие организации нашей 
области —  облкниготорг, облпотреб
союз, об.турс и об.ластное отделение 
«Союзпечати» —  за последнее время 
несколько улучшили торговлю кни
гой, ежегодно увеличивают товаро
оборот.

Активное участие в распро
странении литературы среди на
селения принимают многие энтузиа- 
сты-обществешшки. Много вре
мени отдают этому благород- 
Н051У делу работник лесоперевалоч
ного комбината Н. I I.  Васильев, 
В. Л. Нечикуров из «Теплопроекта», 
Г. П. Кононова с подшипникового 
завода и другие. Каждый из них в 
этом году продал книг на несколько 
тысяч рублей.

1

Однако распространение литера
туры в области, особенно в сельской 
местности, не отвечает возросшим 
запросам населения.

Книготоргующие организации сла
бо изучают запросы покупателей^ 
допускают недостатки в выполнении 
заказов читателей на литературу, 
плохо пропагандируют книгу среди 
населения. В результате большое 
количество книг в течение долгого 
времени находится на складах, а 
работники облкниготорга не прини- 
|Чают мер к  реализации их, глубоко 
не вникают в деятельность магази
нов и киосков. Например, магазин 
№ 4 облкниготорга систематически 
не выполняет плана товарооборота. 
Во втором полугодии 1958 года и 
начале этого года магазин не вы
полнил письменные заявки покупа
телей 45 названий книг, примерно, 
на 2,5 тысячи экземпляров. Товаро
веды же облкниготорга своевременно 
не приняли мер.

Плохо расширяют сеть магазинов 
и киосков, слабо распространяют 
политическую, сельскохозяйствен
ную, техническую литературу работ
ники облпотребсоюза и облурса.

Книготоргующие организации сла
бо привлекают к  работе по распро
странению книг общественность. К  
ее помощи прибегают обычно лишь 
эпизодически, во время проведения 
месячников книги. В городах и се
лах не организована развозная тор
говля книгами.

Все эти и другие недостатки 
объясняются низкой' квалификацией 
многих работников книжной торгов
ли, неудовлстворите.?ьным подбо
ром, обучением и воспитанием кад

ров, большой текучестью работни
ков, особенно в об.лкниготорге.

Горисполкомы, райисполкомы и 
их отделы культуры не уделяют 
должного внимания организации 
книяспой торговли н не оказывают 
помощи работникам книготорговых 
организации.

Например, во многих населенных 
пунктах Асиновского района не 
организована книжная торговля. 
В городе Асино нет ни одного 
книжного магазина. В промтоварных 
магя.зинах Асино и Новокусково кни
ги свалены в углу. На складах рай- 
потребсоюва лежиг цепная политиче
ская литература, э в магазинах ее 
нет. В этом районе есть возможность 
открыть несколько книжных магази
нов. Помепщния для магазинов могли 
бы выделить райпотребсоюз, а также 
лесоперевалочный и деревообрабаты
вающий комбинат. Однако Асинов- 
ский райисполком не решает этих 
вопросов.

Необходимо значите.чыю расши
рить книготорговую сеть. Для это
го надо выделить больше помеще
ний под книжные магазины и 
киоски. Очень важно шире исполь
зовать автолавки, чаще устраивать 
книжные базары на улицах и площа
дях.

Большую роль в распространении 
литературы может и должна -сы
грать общественность. Следует от

крыть на промышленных предприя
тиях книжные киоски, которые об
служивались бы не штатными работ- 

, никами, а киоскерами-общественни- 
ками. К строительству книжных 
киосков надо привлекать колхозы и 
предприятия.

Комсомольские организации дол
жны создавать группы обществен
ных распространителей литературы 
среди населения.

В книжных магазинах с̂ дВ- 
дует создать «советы содействия», 
а на фабриках и заводах —  «сове
ты друзей книги».

Можно торговать книгами и в спе
циализированных магазинах област
ного управления торговли — универ
маге, детском универмаге, магазинах 
спорттоваров и культтоваров.

Работники книжной торговли дол
жны помочь каждой рабочей и кол
хозной семье создать личную биб
лиотеку. '

Распространение литературы —  
дело большой политической важно
сти. Партийные, комсомольские и 
профсоюзные организации должны 
взять его под свой неослабный 
контроль.

С. ДАВЫДОВ,
заместитель Начальника областного 

управления культуры.

НОВЫЕ ИЗДАНИЯ
Томское книжное издательство 

выпустило из печати работу
Н. Попова «Пз опыта организации 
письменных работ учительницы 
А. И. Стрпиской».

Для детей среднего возраста из
дана книга Александра Гусева

«Беспокойные». В ней напечатаны 
рассказы: «Федькин авторитет», 
«Рыбаки»,. «Мурзик», «В лагере», 
«Зяблик», «Ландыши», «Прилете
ли», «Сын партизана». Книжка 
красочно иллюстрирована.
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Великая победа китайского народа 
в социалистическом строительстве

ПЕКИН, 14 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
здесь опубликовано сообщение 
Государственного статистического 
управления КНР об итогах вы
полнения первого пятилетнего 
плана развития народного хозяй
ства на 1953— 1957 годы.

Под руководством Центрально
го Комитета Коммунистической 
партии Китая и Председателя 
Мао Цзэ-дуна, благодаря настой
чивым усилиям всех народов Ки
тая, с помощью Советского Союза 
и других братских стран, говорит
ся в сообщении, к концу 1957 го
да был успешно перевыполнен 
первый пятнлетний план развития 
народного хозяйства Китая. В 
1956 году были в основном завер
шены задачи социалистических 
преобразований в сельском хозяй
стве, кустарной промышленности, 
капиталистической промышлен
ности и торговле. В 1957 году в 
результате перевыполнения пяти
летки был заложен первоначаль
ный фундамент социалистической 
индустриализации страны.

Доля государственного сектора 
в национальном доходе возросла 
с 19 процентов в 1952 году до 33 
процентов в 1957 году. За это же 
время доля кооперативного секто
ра возросла с 1,5 процента до 56 
процентов, а доля смешанного го
сударственно-частного сектора— с 
0,7 процента до 8 процентов, до
ля единоличного сектора снизи
лась с 72 процентов до 3 процен
тов, а капиталистического секто
ра — с 7 процентов менее чём 
до 0,1 процента.

В истекшем пятилетии основ
ное внимание в капитальном стро
ительстве было уделено тяжелой 
промышленности. Так, из общей 
суммы капиталовложений в про
мышленность на тяжелую индуст
рию приходилось 87 процентов. В 
течение пяти лет велось строи-

! тельство 10 тысяч промышлен
ных объектов, т. е. на 277 объек
тов больше, чем предусматрива
лось планом. Из 166 крупных 
объектов, сооружаемых с по
мощью Советбкого Союза, к  концу 
1957 года 68 объектов были пол
ностью пли частично сданы в 
эксплуатацию.

Уже в 1956 году по основным 
видам промышленной продукции 
— стали, чугуну, металлорежу
щим станкам, паровозам, автомо
билям — был достигнут уровень 
производства, предусмотренный 
пятилетним планом на 1957 год. 
Выплавка стали и чугуна в 1957 
году составляла 11.290 тысяч 
тонн против 3.280 тысяч тонн в 
1952 году. В 1957 году было вы
работано 19,3 миллиарда кило
ватт-часов электроэнергии против 
7,26 миллиарда киловатт-часов в 
1952 году. К  концу пятилетки, в 
1957 году, в стране выло добыто 
130 миллионов тонн угля, выпу
щено 28 тысяч штук металлоре
жущих станков.

В ходе промышленного строи
тельства произошли коренные из
менения в облике промышленно
сти Китая. В настоящее время в 
стране появились новые отрасли 
промышленности — самолето
строение, автомобилестроение, со
временное станкостроение, возник
ли предприятия по производству 
энергетического, металлургиче
ского и горного оборудования. 
Значительно возросла производи
тельность труда. В 1957 году она 
увеличилась на 61 процент про
тив 1952 года.

У дельный вес промышленности 
и кустарной промышленности в 
общем объеме промышленной и 
сельскохозяйственной 
возрос с 41,5

продукции 
процента в 1952 

году до 56,5 процента в 1957 го
ду. В 1957 году в промышленно-

водства увеличилось против 1952 
года в 3,2 раза.

При преимущественном разви
тии тяжелой промышленности бы
стро развивалась и легкая про
мышленность. С 1952 по 1957 год 
производство предметов широкого 
потребления увеличилось на 80 
процентов.

В течение пяти лет большие ус
пехи достигнуты и в сельскохо
зяйственном производстве. По 
сбору зерновых задание пятилетки 
выполнено на 102 процента. За 
пять лет площадь обрабатываемых 
земель расширилась на 3.910 ты
сяч га, а площадь орошаемых зе
мель — на 14,540 тысяч га. В те
чение пятилетия было организова
но 710 государственных хозяйств, 
на полях которых работало свыше 
10 тысяч тракторов.

Повысился материальный и 
культурный уровень трудящихся 
КНР. В 1957 году в стране на
считывалось 24.510 тысяч рабо
чих и служащих. Их средняя го
довая зарплата в 1957 году была 
на 42,8 процента больше, чем в 
1952 году. За пять лет государст
во выделило свыше 10 миллиар
дов юаней на трудовое страхова
ние, медицинское и бытовое об
служивание рабочих и слуншщпх. 
За счет государства было построе
но свыше 94 миллионов квадрат
ных метров жилой площади.

«В целях дальнейшего, корен
ного изменения облика экономики 
и культуры Китая, говорится в за
ключение сообщения Государст
венного статистического управле
ния, руководствуясь генеральной 
линией партии, при,зывающей, на
прягая все силы, стремясь вперед, 
строить социализм по принципу 
больше, быстрее, лучше и эконом
нее, народ Китая, полный уверен
ности в своих силах, смело идет 
вперед к осуществлению еще бо- 

величественной программы

Н а м е ж д у н а р о д н о м  
ш а х м а т н о м  т у р н и р е

14 апреля днем в Пентральном 
шахматном клубе СССР состоя
лось доигрывание неоконченных 
партий международного шахмат
ного турнира.

Ларсен через несколько ходов 
признал себя побежденным в пар
тии с Бронштейном. Встречи 
Олафссон — Филип, Васюков — 
Аррнин, Симагин — Портиш за
кончились вничью.

Вечером проводился седьмой 
тур. Чехословацкий гроссмейстер 
Филип выиграл у Аронина. В пар

тии со Спасским мастер Лутиков 
в цейтноте просрочил время, и ему 
было засчитано поражение.

Встречи Симагин — Смыслов, 
Васюков — Милев (Болгария) и 
Портиш (Венгрия) — Бронштейн 
после напряженной борьбы закон
чились вничью. Партия Ларсен 
(Дания) — Олафссон (Исландия) 
отложена на сорок первом ходу.

Сейчас лидерами соревнования 
являются гроссмейстеры Смыслов, 
Бронштейн и Спасский, набрав
шие по четыре с половиной очка.

if"

'к /v
У»

Численность населения в США
НЬЮ-ЙОРК. 14 апреля. 

(ТАСС). По сообщению агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, бю
ро переписи сообщило сегодня.

что на 1 марта население Соеди
ненных Штатов составило 
176.213 тысяч человек. За год на
селение США возросло на 3.060 
тысяч человек.

ИЗВЕЩЕНИЯ
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17 апреля, в 6 часов 30 минут 
вечера, в зале заседаний Томского 
горкома партии состоится очеред
ное занятие лектория для торго
вых работников.

Лекцию на тему: «Решающий 
этап экономического соревнова-

-----------------------------------Sf.=c

ния социализма с напита.тгизмом» 
читает А. Т. Макаева.

*»*
17 апреля, в 7 часов вечера, в 

областном лектории состоится лек
ция на тему: «Драма А, Н. Остров
ского «Гроза».---------------

<йМ8аааад»:<и»Ь-.--

ЯПОНИЯ, в  угольном районе Джобан (префектура. Фукусима) 
много безработных. Большое количество имеющихся здесь мелких и 
средних угольных шахт закрыто в результате поддержки прави
тельством крупных угольных предприятий. Поблизости от Иосима из 
15 шахт работает только три. Найти работу очень трудно. Чтобы 
поддержать существование семей, уволенные ремонтируют дороги, 
ищ,ут случайные заработки, которые очень невелики. Женщины на 
этой же работе получают еще меньше. «В среднем семья состоит из 
5 человек н на каждого приходится в день меньше, чем правитель
ство тратнт на ежедневный рацион для заблудившихся собак» — 
указывает агентство Джапан Пресс. ’

На снимке: безработный Судзи Вагацума со своими детьми Он 
потерял работу после несчастного случая на шахте, в результате 
которого ему ампутировали ногу. Сейчас вся семья, состоящая из 
5 человек, живет на средства его жены, получающей мизерную 
плату. (Фотохроника ТАСС).

сти производство средств произ- второго пятилетнего плана».

Движение протеста среди 
итальянского крестьянства

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
В ЧЕХОСЛОВАКИИ

ПРАГА, 14 апреля. (ТАСС). На
предприятиях Чехословакии в 
честь 1 Мая и IV  общегос.ударст- 
венного съезда профсоюзов все 
шире развертывается соревнова

ние за звание бригад социалисти- ; звание уже соревнуется около 2,5 
ческого труда. По сообщению га
зеты «Руде право», под лозунгом 
«По-социалистически работать и 
по-социалистически жить» за это

тысячи коллективов. Наиболее 
широкое развитие соревнование 
получило на предприятиях маши
ностроительной промышленности.

Кубинский народ будет отстаивать 
свою свободу и независимость

НЬЮ-ЙОРК, 14 апреля. (Корр. 
ТАСС). За последнее время в 
Соединенных Штатах усилились 
нападки на временное революци
онное правительство Кубы и его 
руководителей. Стремясь сохра
нить свое пошатнувшееся 'эконо
мическое господство в этой стра
не и лишить кубинский народ за
воеванной им политической свобо
ды, реакционные круги США и 
посл.ушные им печать, радио и 
телевидение обрушиваются на все 
прогрессивные начинания кубин
ского правительства, направлен
ные на улучшение экономического 
и политического положения народ
ных масс. Все эти мероприятия 
преподносятся американским чи
тателям и слушателям, как какие- 
то «опасные», «подрывные» дей
ствия.

Растущее недовольство кубин
цев американской политикой дик
тата прикрывается шумихой во
круг мифического «комм.ушстиче- 
ского проникновения» на Кубу.

Поднимая крик о «коммунисти
ческой опасности» на Кубе, пе
чать США не может в то же вре
мя скрыть причины этой клевет
нической кампании. Газета' «Чи
каго дейли ньюс» перечислила не
которые из мероприятий к.убин- 
ского правительства, которые при
шлись не по вкусу промышлен
ным воротилам США. Это. во-пер
вых—земельная Реформа, которая 
предоставит землю тем, кто ее

обрабатывает, во-вторых — пони
жение с 1 апреля этого года квар
тирной платы для рабочих и слу
жащих. В-третьих — закон, обя
зывающий владельцев земельной 
собственности в городах под угро
зой изъятия земли в пользу госу
дарства проводить застройку сво
их участков, улучшая тем самым 
Я{илищные условия населения. 
В-четвертых — закон об изъятии 
собственности, принадлежащей 
бывшему, диктатору Батисте и 
всем его приспешникам. В-пятых 
— изрнание из правительственных 
учреждений бывших сторонников 
диктатуры. Это, наконец, другие 
демократические преобразования 
3 стране, на основании которых 
разрешены деятельность прогрес
сивных организаций и издание 
прогрессивных органов печати.

Как указывает кубинская газе
та «Революсион», иностранные 
вкладчики капиталов увидели во 
всех этих мероприятиях кубин
ского правительства «прямую уг
розу» своим интересам и «глубоко 
обеспокоены тем, как защитить 
свой капитал».

Ие скрывает этого и американ
ская печать. Так, орган американ
ских бизнесменов газета «Уолл
стрит джорнэл» писала недавно, 
что «экономические преобразова
ния (на Кубе. — Ред.) пугают 
американских бизнесменов боль
ше, чем политические заявления»

государственных деятелей. «Нью- 
Йорк тайме» указывала, в свою 
очередь, что экономические и со
циальные меры кубинского прави
тельства запугали американских 
инвеститоров и вселили в них тре
вогу.

Однако свободолюбивый кубин
ский народ не намерен подчинять
ся диктату со стороны Соединен
ных Штатов. Совсем недавно, от
ражая волю кубинского народа, 
премьер-министр кубинского пра
вительства Фидель Кастро заявил, 
что кубинский народ будет еще 
решительнее бороться за свободу 
и независимость своей родины.

М. АЛЯБЬЕВ.

В английской палате общин
ЛОНДОН, 14 апреля. (ТАСС). 

В английской палате обшин за
кончились прения по бюджету на 
1959—60 финансовый год. Вче
ра. как и в предыдущие дни, лей
бористы выступали с резкой кри
тикой законопроекта о бюджете, 
отмечая недостаточность ассигно
ваний на социальные нужды, от- 
c.утствие эффектив1̂ 1х мер для 
расширения промышленного про
изводства и внешней торговли.

Выступившая в прениях лейбо- 
ристка Маргарет Хербисон указа
ла, что мероприятия, предусмат
риваемые законопроектом для рас
ширения промышленного произ
водства. являются недостаточными 
и не могут способствовать значи
тельному сокращению безработи
цы в стране. В этой связи она от
метила тот факт, что в Шотлан
дии уже в течение продолжитель
ного времени существует большая 
армия безработных. Так. только в 
одном Северном Ланаркшире чис
ло безработных составляет 8.4 
процента от общего числа само
деятельного населения.

Лейборист Гордон Уокер в сво

ем выступлении также ос.удил по
литику правительства в области 
промышленности, которая послу
жила причиной ухудшения мате
риального положения миллионов 
англичан. За эту политику, заявил 
оратор, страна вынуждена рас
плачиваться «огромной ценой по
терь материальных ресурсов и че
ловеческих страданий». Эта поли
тика «обрекла тысячи людей на 
безработицу».

Напомнив обещание министра 
финансов Батлера в 1954 году по
высить жизненный уровень вдвое 
за 25 лет, Уокер подчеркнул, что 
«при нынешних темпах роста про
изводства эта цель может быть 
достигнута лишь через 200—225 
лет».

Оратор резко критиковал зако
нопроект бюджета, отмечая, что 
он фактически ничего не дает 
трудящимся.

Лейбористская оппозиция внес
ла резолюцию порицания прави
тельства за то. что новый законо
проект не предусматривает улуч
шение положения престарелых и 
других пенсионеров.

Запуск спутника 
„Диснаверер-2“ в США

НЬЮ-ЙОРК, 14 апреля. 
(ТАСС). Вчера с авиационной ба
зы Ванденберг (штат Калифор
ния) в 21 час 18 минут по Грин
вичу (в О 18 минут 14 апреля по 
московскому времени), с помощью 
ракеты «Тор» был запущен ис
кусственный спутник Земли «Дис- 
каверер-2».

Вес полезного груза спутника 
440 фунтов. Согласно заявлению 
командования военно-воздушных 
сил США, «Дискаверер-2» снаб
жен отделяющейся капсулой, с 
приборами, котор.ую при помощи, 
специального взрывного .устройст-- 
ва и парашюта попытаются поса
дить на Землю.

Через три часа после запуска 
командование военно-воздушных 
сил США сообщило, что «Диска
верер-2» вышел на'полярную ор
биту.

Один оборот вокруг Земли 
спутник совершает примерно за 
94,2 минуты. Апогей орбиты 
спутника — 445 миль, перигей— 
158 миль.

РИМ, 14 апреля. (ТАСС). По 
всей Италии проходит начавшаяся 
12 апреля «Неделя протеста» мел
ких и средних землевладельцев 
против налогового гнета и недав
него увеличения правительством 
сумм в.зносов страховым организа
циям на оказание медицинской 
помощи. Во всех сельскохозяйст
венных центрах страны проходят 
митинги и демонстрации, в кото
рых принимают участие широкие 
массы крестьянства.

Газета «Унита» сообщает, что 
упорную борьбу ведут почти 300 
тысяч батраков северных провин
ций Италии, требующих сохране
ния порядка обязательного найма 
на работу помещиками определен
ного числа батраков, увеличения 
зарплаты и в ряде провинций — 
заключения новых коллективных 
договоров. Забастовки и демонст
рации под этими лозунгами со
стоялись в последние дни в про
винциях Мантуя, Феррара, Ровн- 
го, Алессандрия и Верчелли.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 16 апреля ожидается облач
ная, с прояснениями погода, ме
стами осадки, ветер 5— 10 метров 
в секунду, температура возд.уха 
ночью по северным районам 6—
11 градусов мороза, по осталь
ным — от 1 градуса тепла до 
3 градусов мороза, днем — 4 —9 
градусов тепла.

В последующие 2 дня по Том
ской области ожидается облачная, 
с прояснениями погода, местами 
слабые осадки, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха ночью от 
^ градусов мороза до 2 градусов 
тепла, днем — 2— 7 градусов 
гепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

16 апреля — «Мещане».
17 апреля— «Чайки над морем».
(Начало спектакля в 9 часов 

вечера).
18 апреля — «Факир на час».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.

Бонн настаивает на политике
>)холодной воины

БОНН, 14 апреля. (Корр; 
ТАСС). Правительство ФРГ пы
тается сорвать предстоящие меж
дународные переговоры между 
Востоком и Западом — к такому 
выводу приходят западногерман
ская печать и общественность, 
анализируя^ требования Бонна на 
предварите.льных переговорах за
падных держав по подготовке к 
Женевскому совещанию минист
ров иностранных дел. Сегодняш
ние западногерманские газеты 
вновь подчеркивают, что позиция 
боннских правящих кругов сво
дится к тому, ч'тобы отклонять 
всякое обсуждение вопроса о мир
ном договоре с Германией и все 
конструктивные предложения, на

правленные на ослабление напря
женности в Европе.

Западногерманская печать с 
беспокойством отмечает, что та
кая позиция Бонна вызывает уси
ливающееся недовольство среди 
многих западных союзников ФРГ, 
и прежде всего в Англии. Указы
вая на упорное нежелание бонн

ского правительства отказаться от 
своих старых, нереалистических 
требований, выдержанных в духе 
«холодной войны», и на возник
шие в этой связи резкие разногла
сия между ФРГ и Англией, газе
та «Нейе Рейн-цейтунг» пишет в 
передовой статье: «Как при таких 
условиях может быть найдена сов
местная основа — все еще остает
ся загадкой. Однако имеется на
дежда. Это — . надежда на неиз
бежность международного разви
тия. Тот момент, когда Бонн в 
результате чрезмерных требова
ний и в результате сверхтвердого 
«нет» окажется изолированным, 
уже почти наступил. Критические 
голоса множатся. Они поступают 
из Скандинавии, из Канады, из 
нейтральных государств. Это — 
голоса против Бонна, голоса про
тив того, что воспринимается как 
боннское упрямство и заносчи
вость. Ничто не было бы более ро
ковым, как попытка Бонна про
должать плыть против течения 
мирового общественного мнения».

М. ПАНЬШИН.

Окончание переговоров Дебре 
в Лондоне

Кинотеатр имени М. Горького
16 апреля — новый цветной 

художественный фильм «Фатима». 
Сеансы: 8-30, 10-30, 12-30, 2-30,
4- 30, 6-30, 8-30, 10-30.

Зал кинохроники
16 апреля — новый цветной 

. документальный фильм «Творцы 
красоты». Сеансы: 9, 10, 11, 12, 
1, 2, 3, 4, 5, 6, 7,. 8, 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
16 апреля. Большой зал — но

вый художественный фильм «Фа
тима». Сеансы: 9. 10-55. 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25. Ма
лый зал — «Шли солдаты». Се
ансы: 9, 10-40, 12-20, 2. 3-40,
5- 20, 7, 8-40, 10-20.

Томскому управлению «Рос- 
главвтормета» на постоянную ра
боту требуются уполномоченные 
по заготовке лома черных метал 
лов.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томск, .улица 
Яковлева, 18.

Телевядеиие
Четверг, 16 апреля

19.00. Беседа для родителей.
19.15. Новая кинохроника. 19.30. 
Концерт «Советская Прибалтика». 
20.00. «Последние известия».
20.15. Киноповесть «Колыбель 
поэта» (по мотивам произведения 
А. Церетели).

УНР-291 требуются: инже
неры и техники-строители на 
должности старших производите
лей работ, производителей работ, 
а также начальник производствен
ного отдела, секретарь-машинист
ка, кладовщик, товаровед, кранов
щик на башенный кран, разнора
бочие, строители всех специально
стей, грузчики на автомашины, 
курьер-,уборщица и сторожа.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел кад
ров.

П роектно-изыскательской конто
ре Томского совнархоза требуются 
инн!енеры и опытные техники на 
должности:

главного инженера конторы, 
главного архитектора проекта, ин. 
женера планировщика.градострои. 
теля, инженера строителя.кон. 
структора, главного инженера 
проекта, лесотехнологз, сметчика, 
начальника изыскательской пар
тии. старшего инженера-тран- 
спортника. инженера-транспорт- 
ника, старшего геолога; старшего 
экономиста.

Обращаться: г. Томск. Кузнеч
ный взвоз, 12. телефон 51-06.

Неудачная попытка 
запустить

искусственный спутник 
Земли в США %

НЬЮ-ЙОРК 14 апреля. 
(ТАСС). По сообщению агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, 
вчера на мысе Канаверал была 
предпринята попытка запустить 
при помощи ракетной системы 
«Авангард» искусственный спут
ник Земли. Вскоре после запуска 
национальное справленне по аэро
навтике и исследованию космиче
ского пространства заявило, что 
вторая ступень ракеты «Аван
гард» не сработала и вместе со 
спутнидом .упала в Атлантический 
океан.

ЛОНДОН, 14 апреля. (ТАСС). 
Сегодня вечером французский 
премьер-министр, й!ишель Дебре 
покинул Лондон, где он в течение 
дв.ух дней вел переговоры с гла
вой английского правительства 
Гарольдом Макмилланом.

Представители обеих сторон за
явили журналистам, что они ха
рактеризуют состоявшиеся пере
говоры, как «очень ценные», и 
сообщили, что «обе стороны про
явили исключительно большое 
желание разрешить широкие про
блемы',' стоящие перед западным 
миром»’ и «стремились вырабо
тать хргласованную политику».

не
ни-

Однако эти представители 
смогли сказать ж;урналистам 
чего конкретного о результатах 
переговоров.

По мнению здешних наблюда
телей, эти заявления, а также тот 
факт, что участники переговоров 
не опубликовали никакого ком
мюнике, в котором хотя бы в об
щих чертах сообщалось о достиг
нутых результатах, указывают на 
то, что главам двух правительств 
не удалось полностью урегулиро
вать те разногласия по ряду евро
пейских проблем, о которых за 
последнее время так много писа
ла западная печать.

ВСЕСОЮЗНЫЙ
ЮРИДИЧЕСКИИ з а о ч н ы й  и н с т и т у т

объявляет прием студентов
на 1959 год

ИНСТИТУТ г о т о в и т  ПРАВОВЕДОВ 
■ Срок обучения — 5 лет.

В институт принимаются лица, имеющие законченное сред
нее образование и работающие в отраслях народного хозяйства 
и культуры, а также в органах государственного управления, 
партийны.х, профсоюзных, комсомольских, кооперативных ор
ганизациях и учреждениях, успешно сдавшие вступительные 
экзамены по русскому языку и литературе (письменно и устно) 
и истории СССР (устно).

Из числа поступающих преимущественным правом на за
числение в институт пользуются ли1|к, работа которых по свое
му характеру является юридической или требует юридического 
образования.

Прием заявлений по 25 июля 1959 года.
За справками обращаться и направлять документы в гор. 

Новосибирск, Красный проспект, 12, филиал ВЮЗИ.

Воинственное заявление ам ериканского  адмирала
НЬЮ-ЙОРК, 14 апреля. 

(ТАСС). Корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс передает из 
г. Феникс (штат Аризона), что 
начальник штаба военно-морских 
сил США адмирал А. Бэрк, вы
ступая на съезде издателей, хва
стливо утверждал, что США мо
гут уничтожить Советский Союз

во всеобщей войне.
Тут же Бэрк утверждал, что 

война будто «может быть навяза
на нам (т. е. США. — Ред.) в лю
бое время. Многие ситуации в 
различных районах мира могут 
быть использованы в качестве 
предлога. Берлин является одним 
из них, будут и другие».

Бои в Алжире
ПАРИЖ,. 14 апреля. (ТАСС). 

Парижские газеты сообщают се
годня о рейде алжирских патрио
тов, который был организован в 
ночь с 11 на 12 апреля,в районе

жирцы нанесли французским ко
лонизаторам ущерб, который со
ставляет, по словам газеты «Па- 
ри-журналь», свыше 15 миллно-

населенного пункта Беррнан. Ал- ‘ нов франков.

Томскому инженерно-строите.ль- 
ному институту требуются: кро
вельщики, уборщицы и штукату
ры.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2.

Артели «Комбинат» Томского 
облпромсовета срочно требуются: 
грузчики на автомашину, касси
ры, шкипера, матросы, кормовщи- 
ки и секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Горшковский, 20, телефон 21-60.

3— 1

Томскому хлебозаводу № 1 тре
буются: рабочие в цехи, уборщи
цы, грузчики, диспетчеры, коче
гары.

Предоставляется общежитие 
для женщин.

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 2. отдел кадров.

Гр-н Мурсалимов Рафаил, про
живающий в г. Тсмске, проспект 
имени Кирова. 40, кв. 3, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Мурсалимовой Рахимой, 
проживающей в г. Томске, улица 
Старо.-Карьерная, 183.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Томскому аэроклубу ДОСААФ 
срочно треб.уются: авиатехники, 
шоферы и автослесарь.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бакунина, 4, отдел кадров.
___________________________  ’ 2 — 2.

Томскому отделению военторга 
^ебуготся: заведующие магазина
ми, продавцы и повар первой ка
тегории.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, отдел кадров.

Артель имени 18-й партконфе
ренции принимает заказы от 
организаций на оформление 
зданий, клубов, красных уголков, 
скверов к 1 Мая (материалы ар
тели и заказчика).

Здесь же принимаются заказы 
на оформление художественных 
стендов, вывесок, таблиц и плака
тов.

Гр-ка Руденко Валентина Нико- 
лаввна, проживающая в г. Томске, 
Нижний склад, 148, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-ном Руденко Олегом А.пександ. 
ровичем. проживающим в Саха
линской области. Холмский район.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.
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